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Nosotros estamos construyendo el sueño que tenía el Comandante Chávez de construir un PSUV como una 
poderosa maquinaria social, cultural, de base, con un poderoso liderazgo en la calle. Esto es algo nunca 
antes visto en Venezuela, nunca antes visto en América Latina y el Caribe… con un liderazgo arraigado en 
cada calle… El verdadero camino de Chávez, está en la profundidad del Pueblo. Construyamos el liderazgo 
de gente humilde y trabajadora. ¡Basta de caudillismo!”

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE CONDUCTOR DE VICTORIAS

“Ese esfuerzo que se ha hecho de organizar, de unir, de sumar, rumbo a la gran victoria tiene una razón de ser, 
a nuestro pueblo le encanta estar listo para la batalla, y esa es la orden, la orden de operaciones ya está dada 
y nos organizamos para la batalla que venga”.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
Primer Vicepresidente del Psuv

Diseñadora: Verónica Gabriela V.M.
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INSTRUCCIONES DEL COMPATRIOTA DIOSDADO CABELLO RONDÓN, 
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, HÉROE DEL 4F Y DEFENSOR DE 
LA PATRIA DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA, DURANTE RUEDA 
DE PRENSA DE LA DIRECCIÓN NACIONAL DEL PSUV REALIZADA  

EL 22.08.2022. 
“El día sábado 20 todos los militantes, simpatizantes y amigos del Partido Socialista Unido de Venezuela, 
participamos en más de 266 mil Asambleas de Calle, en todo el país. Ha sido un trabajo extraordinario de 
una militancia que cree en su partido, una militancia que cree en el futuro, que cree en la revolución, y así 
le damos cumplimiento nosotros a la instrucción dada por el compañero presidente Nicolás Maduro y por el 
Congreso de nuestro partido, en el sentido de la renovación de las estructuras de mando, de jefaturas de 
todo el Partido Socialista Unido de Venezuela, con la particularidad que se inicia desde las bases, desde las 
calles. En este proceso vimos nosotros cosas hermosas y todo va e función de hacer irreversible la revolución 
y darle bienestar, felicidad y prosperidad a todo nuestro pueblo, sin distinción alguna, así lo haremos, sin lugar 
a dudas, porque Nosotros Venceremos!!!

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

NOSOTROS VENCEREMOS
Fidel Ernesto Vásquez

SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV
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RESUMEN
AQUÍ SE VA A IMPONER LO QUE DIGA EL PUEBLO QUE ES LA PREMISA FUNDAMENTAL 
DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA

Este lunes, 22 de agosto, el primer vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela, Diosdado Cabello 
informó que en todo el país se realizaron 266 mil 927 asambleas para elegir a sus jefes y jefas de calle.

En este sentido, calificó las asambleas de como un extraordinario y hermoso trabajo de la militancia,  
“esto puede escribirse rápido, el problema es hacerlas. Un trabajo extraordinario de una militancia que cree 
en su partido, en el futuro y la Revolución”

“Nos sentimos orgullosos por los resultados de este fin de semana donde Venezuela entera ha seleccionado 
a los nuevos equipos de las calles”, Precisó.

Asimismo, dijo que en este proceso de elecciones se observó una organización extraordinaria y participativa, 
destacando que el día viernes se realizó una jornada de propaganda en toda Venezuela.

“Observamos cosas hermosas y extraordinarias, realizando los papelografos y en las redes convocando  
a el pueblo venezolano a participar en las asambleas, una convocatoria donde ha prevalecido lo colectivo, 
la promoción al encuentro”, expresó.

Informó que el equipo de la Dirección Nacional se ha desplegado por todo el territorio nacional organizando, 
evaluando y observando este proceso de renovación de las bases.

La agenda de esta semana contempla:

 •Miércoles 24 de agosto: Rueda de prensa del PSUV, detalles del proceso de elección de jefes  
 y jefas de comunidad.
 •Jueves 25 de agosto: Asambleas de definición de espacios para la elección.
 •Viernes 26 de agosto: Jornada comunicacional en redes, medios, calles y paredes.
 •Sábado 27 de agosto: Elección de los jefes y jefas de comunidad a las 2:00 p.m.

“Este sábado tenemos nosotros, igual a las 2:00 p.m., las asambleas para elegir al equipo de las comunidades, 
se elige al jefe y a su equipo”. Esta jornada estará a cargo de las propulsoras y los propulsores, en conjunto 
con los recién electos jefes y jefas de calle.

Cabello concluyó, indicando que este es un proceso ejemplar, democrático y participativo: “Esto es un ejemplo 
de participación, de protagonismo….una democracia revolucionaria, capaz de llegar a cualquier rincón”.
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VERSIÓN COMPLETA
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO: 

Muy buenas tardes a todas y a todos, saludos desde aquí, desde la reunión de la Dirección Nacional del 
Partido Socialista Unido de Venezuela.

Hoy la realizamos de manera conjunta con la Dirección Nacional de la J-PSUV, la Juventud del Partido 
Socialista Unido de Venezuela. Saludamos a toda Venezuela, a los amigos y amigas que nos ven en el 
mundo, los saludamos desde aquí, desde este encuentro semanal del partido para informar de algunas de 
las actividades de la semana, la agenda de la semana pasada y la agenda de esta semana.

Primero debemos comenzar, lamentando el fallecimiento del padre del compañero Vielma Mora, el señor 
Gonzalo Vielma, falleció el día de ayer en la noche. Lo lamentamos desde aquí desde la Dirección Nacional, 
nuestro pesar y solidaridad al compañero José Gregorio Vielma Mora y a toda su familia.

Hoy nos reunimos acá y estuvimos haciendo la evaluación cualitativa y cuantitativa del extraordinario proceso, 
la extraordinaria, la hermosa jornada del día sábado, que no es el sábado, sino que es un proceso que venimos 
nosotros desarrollando, pero que tuvo su punto culminante el día sábado a las 2:00 de la tarde.

Ustedes saben, tal como fue informado, fue convocada para el día sábado 20 de este mes, a las 2:00 de la 
tarde, todos los militantes, simpatizantes y amigos del Partido Socialista Unido de Venezuela, a asambleas 
de calle, más de 266 mil de asambleas en todo el país.

Fueron 266 mil 927 asambleas en todo el país. Esto se dice muy rápido, es más puede escribirse hasta 
rápido, el problema es hacerlas. Y luego hacerlas bajo el espíritu que estas asambleas se hicieron en todo 
el territorio nacional, los 24 estados, los 335 municipios, las 1 mil 142 parroquias de Venezuela, las 14 mil 
310 UBCh que tenemos registradas, las 46 mil 551 comunidades que tienen para los registros nuestros 
hasta ahora 266 mil 927 calles.

Un trabajo extraordinario de una militancia que cree en su partido, una militancia que cree en el futuro, 
que cree en la revolución, y así le damos cumplimiento nosotros a la instrucción dada por el compañero 
presidente Nicolás Maduro y por el Congreso de nuestro partido, en el sentido de la renovación de las 
estructuras de mando, de jefaturas de todo el Partido Socialista Unido de Venezuela, con la particularidad 
que se inicia desde las bases, desde las calles. En este proceso vimos nosotros cosas hermosas, muy 
hermosas, extraordinarias, gente haciendo lo que nosotros llamamos el papelógrafo, que era hacer un 
papelito donde informaba la comunidad, donde utilizaban las redes para decirle a la gente dónde iban a 
realizarse las asambleas, para convocar a la gente; una convocatoria donde ha prevalecido, ha prevalecido 
lo colectivo.

En muy pocas ocasiones hemos visto nosotros a alguien de auto promocionándose. Y además decimos que 
ese no es el deber ser, la promoción es colectiva a la reunión, al encuentro, a la asamblea, donde ahí se 
van a elegir no solo al jefe de la calle, fue electo, sino que se elige el jefe de la calle y se elige también a su 
equipo, al equipo que trabaja, al equipo de trabaja.

Hemos estado todo este equipo desplegado en Venezuela, desplegados los enlaces y las enlaces de los 
estados, con el correspondiente de la J-PSUV, por toda Venezuela revisando, chequeando, evaluando, 
observando, y no nos queda otra, sino que sentirnos orgullosos y felices por los resultados de este fin 
de semana, donde Venezuela entera y nuestros compañeros militantes, repito, militantes, simpatizantes y 
amigos, han escogido, han seleccionado a los nuevos equipos de las calles. Un jefe de calle o jefa de calle, 
creo que aquí los hombres salimos muy golpeados, ¿oyeron?, es la percepción (risa), es una percepción 
fuerte generalizada, las mujeres asumen el control de casi todas las calles de Venezuela.
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Experiencias, miren, de Caracas, que me pasa nuestra compañera Carmen Meléndez. Aquí está, aquí está.  
Datos de jefe de calle más joven de Caracas, muchacha, parroquia Santa Rosalía, UBCh Edificio Ecuador, 
Complejo Educativo Gran Colombia, Comunidad Patria Feliz parte baja, calle 2, nombre y apellido, Génesis 
Guarapano, cédula tal, fecha de nacimiento 21 de mayo del 2006, tengo su teléfono, su edad, participaron 
19 compañeros allí y fue electa esta joven como jefa de su calle, de 16 añitos.

Aquí está otro caso, aquí está otro caso. En San Agustín, un chamo de 15 años quedó electo con 41 votos, 
el mejor votado de la parroquia, aquí es donde nosotros tenemos que utilizar la flexibilidad. El reglamento 
dice que 16 años, pero él los cumple en octubre, pero él ganó en buena lid, entonces nuestro camarada 
Yojalfre Berríos, que creo que va a ser uno de los más jóvenes de toda Venezuela, asume la jefatura de calle.

Imagínense ustedes la riqueza, cuando digo la riqueza es la riqueza espiritual, la fortaleza que lleva implícito 
que un niño de 15 años para 16 años, una niña de 16 años, han sido votados en su calle para ser el jefe 
o la jefa. Esto es grandioso, esto solo ocurre, perdónenme que lo diga sin ningún tipo de arrogancia, en el 
Partido Socialista Unido de Venezuela, el partido del comandante Chávez.

Y así como vemos niños, también vemos sitios donde una señora de 81 años, en el estado Aragua, la vi yo, 
jefa de calle, 81 años.

Es extraordinario en verdad, extraordinario lo que vimos en las transmisiones, en las redes, la alegría 
de nuestra gente. Miren, no tenemos, y esto debe ser un llamado, una importantísima reflexión, una 
importantísima reflexión. No tenemos reportes de ni una sola pelea, de ni una sola confrontación, más 
allá del debate. Eso es un gran mensaje de las bases el partido de Chávez hacia todas las estructuras de 
nuestro partido, a todas las estructuras. Si no hubo problemas en las calles, no debe haber problemas en 
la comunidad; si no ha habido problemas en las calles, no debe haber problemas en las UBCh, y mucho 
menos, recalco, mucho menos debe haber problemas en las parroquias, en los municipios o en los estados. 
La altura, la altura, la conciencia, el compromiso de quienes participaron en estas hermosas asambleas.

A nosotros nos hablan, el reporte más científico nuestro, y cuando digo el más científico, se refiere al que lleva 
las estadísticas más al detalle, nos habla de una participación por encima de 23 personas por asamblea. 
Esto es fácil, el que quiera echar números, como dicen, 266 mil 927, no le ponga 23, póngale 20 y saca la 
cuenta si quieres. Esto lo digo como un reconocimiento a ese pueblo que está en las calles chavista, que 
está pendiente en las comunidades, un reconocimiento a ellos y a ellas.

Yo le decía, comenzando la reunión, siempre hay los que se quejan, que no participan en reuniones de calle, 
no participan en reuniones de comunidad, no participan en actividades del partido de ninguna naturaleza, pero 
tienen un teléfono, y por allí escriben. Son los mismos, más de uno me escribió, y esto no es de risa: “No, que 
aquí el propulsor es el mismo de toda la vida. Que esto va a ser un desastre”. Eso lo escribió el día jueves. Y el día 
sábado en la tarde escribió: “¡Fui electo!”. “¡Fui electa!” (risa). Por lo que ellos decían que iba a ser un desastre.

No, no va a ser desastre, en verdad no va a ser desastre, porque este pueblo está muy claro, y esto más bien 
es una relación virtuosa entre un pueblo y un proyecto político que nuestro comandante Chávez se lo entregó 
a nuestro pueblo, y que nuestro presidente Nicolás Maduro ahí va por el camino del comandante Chávez, 
una extraordinaria jornada de reconocimiento entre los compañeros y las compañeras de las calles, de 
renovación. Ahí estamos sacando todos los números, verificando los jóvenes, verificando cuántas mujeres, 
cuántos hombres, cuántos repitieron, cuántos son nuevos, todo eso nos permite a nosotros tener insumos 
para avanzar, para la comunicación directa que vamos a tener con estos equipos de calle.

Este sábado 27 tenemos nosotros, a las 2:00 de la tarde nuevamente, las asambleas para elegir a los equipos 
de las comunidades, se elige el jefe de comunidad y también se elige su equipo de trabajo. ¿Quiénes van a llevar 
adelante esa tarea? Eso va a descansar en los propulsores y propulsoras que fueron escogidos en la primera 
asamblea, y en los jefes y jefas de calle recién electos, una gente que lleva —¿cómo dicen?— escoba nueva, barre 
bien, ahí no va a quedar nada, ahí vamos nosotros a limpiar, a revisar que todo salga perfecto, que todo salga 
perfecto. Nadie debe interponerse entre la voluntad de un pueblo, el deseo de un pueblo de que alguien esté  
o no y los intereses particulares.
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Así como salimos en esta elección, debemos salir en la elección de las comunidades. Estamos dando un 
ejemplo, estamos dando un ejemplo de participación, de protagonismo, estamos dando un ejemplo de lo 
que siempre el comandante Chávez quiso que se manifestara a través de la participación del pueblo, una 
democracia revolucionaria capaz de llegar a cualquier rincón, cualquier instancia, cualquier lugar. Nosotros 
asumimos este reto, el partido lo asumió y hoy nos sentimos de verdad orgullosos, felices, contentos del 
Partido Socialista Unido de Venezuela, y todos y todas aquellas que se han acercado, que son militantes… 
Hubo gente de la oposición, algunos dijeron: “No, que aquí a la comunidad vino alguien de la oposición”. 
Que vean, que vean cómo es la cosa. Que vean. Todos los que sean militantes van a estar ahí. Pero si quiere 
venir un simpatizante, un amigo, que venga, el pueblo es sabio.

Y nosotros estamos obligados aquí, como es el lema de este proceso: organizar, unir, sumar. Organizamos, 
unimos todo y sumamos a todo el que quiera. Aquí están las puertas abiertas del Partido Socialista Unido 
de Venezuela para todos los venezolanos y todas las venezolanas.

Esta semana nuestro Presidente recibió a los embajadores de Nicaragua, Mauritania, Ghana, Botsuana, 
Angola. Fue recibido el equipo de bomberos y bomberas de Pdvsa que fueron a Cuba a ayudar a nuestros 
hermanos y hermanas cubanas allá, con el desastre que hubo en los tanques. Nosotros vimos al ministro 
Tareck con ellos, vimos y escuchamos todas las versiones de estos compañeros que estuvieron allí haciendo 
el trabajo que ellos aman, que ellos siempre han ejercido y lo hacen con el corazón. Nos sentimos en verdad 
orgullosos de ese equipo de compañeros y compañeras que estuvieron allí en Cuba y regresaron.

Hemos decidido también que cada lunes, el primer lunes de cada mes el Partido Socialista Unido de 
Venezuela, la reunión se hará de manera conjunta con la JPSUV, esto para armonizar las agendas y seguir 
avanzando en colectivo, más allá pues de las particularidades de cada sector. 

Ustedes saben que esta semana para los que, la derecha es experta en tomar todas las vías, mientras ellos 
piden sanciones, mientras ellos piden bloqueos, llegan y dicen que están listos para ir a México a hablar. 
¡No, estamos listos para ir a México a reanudar el diálogo! Eso ya nosotros lo vivimos aquí, recuerden Plaza 
Altamira y el diálogo donde estaba el señor Gaviria, nos reuníamos, se reunían, estaban en esa comisión María 
Cristina, Aristóbulo, el Presidente Nicolás Maduro, José Vicente, mientras ellos se reunían ahí, creo que era 
en el hotel Melia ¿verdad? la derecha seguía conspirando, esa película nos la sabemos nosotros. Y después 
llegan y dicen: no entendemos por qué el gobierno nacional no ha decidido ir otra vez al diálogo, nosotros 
estamos listos, dicen ellos. Pero siguen conspirando contra nuestro país. Ahí está el escándalo armado de 
Monómeros, no sólo se robaron sino que destruyeron esa empresa, pero el que quiera más vaya a ver cómo 
dejaron la Embajada y los consulados, quien quiera más. Es una figura de lo que significa la oposición cuando 
tiene control de algo, lo destruye, así como ha destruido a la propia oposición. Entonces, que nada a nosotros 
nos distraiga. Fíjate, ellos dicen que van a elecciones, que van a primarias, ya el líder Corn Flakes con agua 
dijo que las elecciones tienen que ser el 24 de junio, él le puso fecha pues, él es el líder de la oposición ahora, 
Ocariz. O ahora el señor Juanito Alimaña ahora es candidato, ¿irá a usar los recursos de esa presidencia de 
Narnia para hacerse propaganda? Ya esa es la próxima denuncia, tengan la certeza que la semana que viene 
comienzan las denuncias entre ellos por hacer uso de los recursos que se han robado en Narnia para la 
campaña electoral, por ahí van a venir los tiros entre ellos. Mientras ellos hacen eso ¿qué hacen? Incendian el 
depósito de medicinas del Seguro Social. No nos confiemos de esta gente, sigamos nosotros haciendo nuestro 
trabajo en perfecta unidad chavista, que nada ni nadie nos distraiga, sigamos avanzando nosotros, el que se 
quiera quedar rezagado que se quede, nosotros seguimos avanzando. Quien quiera avanzar en revolución, 
avanzar con el legado del comandante Chávez, avanzar con el compañero Nicolás Maduro, junto al pueblo, 
bienvenido sea, quien se quiera quedar que asuma su responsabilidad.

Y además, nosotros estamos de fiesta porque Venezuela ganó el premundial de beisbol femenino que 
se realizó allá en La Guaira. Ya habíamos clasificado al mundial, pero ganar el premundial es otra cosa, 
ganamos, quedamos campeones pues. Cualquiera puede decir: ¡sí, ganaron el premundial! Los que 
nunca han jugado nada, ni chapita, acuérdense que hay sectores que no han jugado ni chapita nunca,  
no saben qué es eso, pero es el esfuerzo de un grupo de muchachas en este caso, de deportistas que han 
llevado y han puesto en alto el nombre de nuestra patria, de Venezuela, esa es la generación de oro que 
siempre nuestro comandante Chávez nos habló. 
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Entonces, resumiendo nosotros, este fin de semana vamos a tener una rueda de prensa el día miércoles 
24 para informar al detalle por eso no he querido profundizar en el tema del día sábado, como la semana 
pasada. El jueves 25 van a venir asambleas en cada una de las comunidades, dirigidas repito, por los 
propulsores que tenemos allí, los jefes y jefas de calle recién electos en las comunidades para confirmar 
y verificar el sitio donde se van a hacer las asambleas, se fija el sitio y a partir de allí comienza a darse la 
información a la gente de la comunidad: mire, va a ser al lado, en la cancha al lado de la plaza, ahí será 
pues. Y eso nos va a dar a nosotros, va a dar a nuestra gente la información necesaria para estar presente, 
el procedimiento lo vamos a explicar. El día viernes 26, igual, una campaña nacional de información por 
todos los medios, redes, calles y paredes pues, radio-bemba. Informar a nuestra gente. Pueblo informado 
no tiene novedad, sabe lo que tiene que hacer, porque este pueblo es muy consciente y muy disciplinado. 
Entonces nosotros el día miércoles 24 daremos esta rueda de prensa y el sábado 27 a las dos de la tarde 
convocados otra vez, no hay invitaciones de oro para nadie, las invitaciones es para los militantes, para los 
simpatizantes y amigos de nuestro partido en todo el país en todas las 46.551 comunidades que tenemos 
nosotros registradas en nuestra base de datos.

Muchísimas gracias. Si hay alguna pregunta, por favor, les agradezco.

Lic. Nazareth Yépez, Prensa Psuv: Muy buenas partes para todas y todos. Iniciamos el ciclo de preguntas 
con Melani Castillo, por Venezolana de Televisión.

Lic. Melani Castillo, VTV: Buenas tardes a los presentes. En el año 2021 el Partido Socialista Unido de 
Venezuela fue el que realizó primarias previas a las mega elecciones, este año convoca a la renovación desde 
las estructuras de forma democrática, participativa y protagónica. En ese sentido queremos conocer ¿cómo 
la validez de las jefaturas de calle fortalece la resolución de los problemas de las familias, amparado en el 
1x10? Además, ¿qué debe mejorarse de cara a las elecciones de comunidad, teniendo como experiencia lo 
que sucedió este 20 de agosto? Gracias.

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO: 

Fíjate, una de las tareas que va a llevar, recuerda que el Presidente Nicolás Maduro nos dio tres tareas 
la semana pasada, una es que el PSUV es el partido de gobierno, partido para gobernar y ahí hay unas 
líneas, el 1x10 del Buen Gobierno, la agenda concreta de acciones, el mapa de soluciones, las Bricomiles. 
Entonces, estos compañeros y compañeras de los equipos de calle ya de una vez, en los próximos días 
nosotros anunciaremos los actos formales de juramentación pero ya ellos están ejerciendo, desde que los 
eligieron están al frente de sus tareas en las calles. Ya, de una vez. Tanto es que ellos son los que van a 
organizar la elección en la comunidad.

Fíjate lo siguiente, nosotros tenemos, 14.310 UBCh, tenemos 46.551 comunidades, eso nos hace, nos da 
a nosotros que por cada UBCh hay como 3.3, 3.4 comunidades, por cada UBCh, el UBCh es el centro de 
votación. Tenemos 266.000 comunidades nosotros, calles, calles. Eso nos da que por cada comunidad 
tiene un estimado entre 5 y 6 calles. Eso nos da a nosotros que una UBCh en promedio tiene 18 calles. Una 
estructura organizativa para el trabajo, para la formación, para consolidar la revolución bolivariana, para 
construir una nueva mayoría que es la segunda tarea que nos ha dado el Presidente, una nueva mayoría con 
un partido más fuerte, mejor consolidado y que nos lleve, la otra vertiente que nos lleve a la consolidación 
de una gran y nueva alianza nacional que está de la mano con el Congreso de la Nueva Época que tiene 
los movimientos sociales, tiene una cantidad de factores que suman allí políticamente para hacer gestión 
y políticamente en lo electoral. Esa es la propuesta que nosotros tenemos y es una tarea inmediata de los 
jefes de calle, la van a tener los jefes de comunidad y la van a tener los jefes de UBCh.

Con respecto a qué debe mejorarse. Bueno, nosotros cuando hicimos lo de los propulsores una de 
las deficiencias que notamos, la notó el Presidente y la notamos en la dirección nacional, era el tema 
comunicacional. Ahora para las calles eso se disparó, hay información por todos lados, la gente ya más 
organizada. Una de las dudas que ha habido en las asambleas por ejemplo y es una propuesta que queda ya, 
tenemos el reglamento pero la flexibilidad del reglamento la asume la dirección nacional, tal como está 
establecido, es que las asambleas son a las dos de la tarde, entonces le vamos a poner un lapso de tiempo 
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mínimo a las asambleas. Me explico, ¿por qué? Porque ha habido gente que dice: la asamblea era a las dos 
y yo fui a las dos y veinte y ya habían votado y me dijeron: ya usted no va a votar. Entonces, vamos a abrir 
un espacio allí, eso lo vamos a decidir el día miércoles, cuánto tiempo será, que la duración de la asamblea 
no pueda ser menor, por decir algo, a una hora, para que la gente sepa que yo puedo ir a las dos y media 
porque voy a ejercer mi voto sin ningún tipo de problema. Esa fue una de las quejas.

Algunos compañeros, yo no sé si son compañeros en verdad, comenzaron a quejarse, que estaba 
participando gente que no era del PSUV. Bienvenido todo el que quiera participar, bienvenido, este es un 
partido abierto completamente, nosotros ahí no tenemos ningún tipo de problema. Recuerdo el lema de 
esta fase que es: organizar, todo organizadito; unir, bien unir y sumar. Sumamos, unimos, organizamos. 
Es nuestra tarea. Eso lo hemos venido corrigiendo, vamos a dar más información al detalle pero debo 
decir, Melani, que esta actividad del fin de semana pasado fue extraordinaria desde cualquier punto 
de Venezuela, en participación, en resultado, en organización. Y fíjate, aquí no hay ninguna logística 
extraordinaria, la gente se reunió en la calle al lado del paredón que está en la iglesia y se reunieron ahí. 
No, que es debajo de la mata de ceiba, debajo de la mata de ceiba. Que es en la casa de tal persona, en 
la casa de tal persona. En la escalera, en la escalera. Nuestra gente, mira… Yo ví una foto creo que fue 
del estado Bolívar, un sector rural, en el poste de luz estaba la gente. En Amazonas se fue la luz y la gente 
chequeando con la luz del teléfono, en un sector de Amazonas, hicieron su asamblea, chequearon todo y 
funcionó como debió haber funcionado. De manera que extraordinaria jornada que nosotros esperamos 
repetir este fin de semana y si hay algún error corregirlo, pero estamos seguros que no va a haber mayor 
problema después del tremendo ejemplo y lección que nos han dado en las calles de Venezuela, en las 
266.927 calles que nosotros tenemos registradas. Ese número de hecho pudiera incrementarse, son las 
que nosotros tenemos registradas pero pudiera incrementarse y nosotros esperamos que se incrementen 
para poder llegar a todos los rincones de nuestra patria sin ningún tipo de problemas. Gracias.

Lic. Lisandro Rojas, YVKE Mundial: Muchísimas gracias, buenas tardes. El Partido Socialista Unido de 
Venezuela transcurre un año que pudiéramos denominar o catalogar como de renovación total, ya hemos 
visto que se ha efectuado con la dirección nacional del PSUV, también con el Estado Mayor político y bueno, 
por ejemplo los enlaces estadales. Ahora se realiza, se desarrolla este proceso de renovación desde las 
bases, con lo que tiene que ver con los jefes de calles, de comunidades y de UBCh. La pregunta sería ¿qué 
misión, o qué frutos espera el Partido Socialista Unido de Venezuela de todo este proceso de renovación 
de cara a la estabilidad socio política de la nación y también más allá, de cara a un año electoral como 
sería el 2024? Esa sería mi primera pregunta. Y una segunda pregunta tiene que ver con lo sucedido la 
semana pasada en un almacén del Seguro Social, donde fueron incendiados insumos y equipos médicos, 
queríamos saber ¿cómo sitúa el PSUV este atentado a estas instalaciones, dentro del análisis de riesgo 
para la seguridad nacional y también de amenazas y planes contra el país? Y quisiéramos saber si tienen 
nuevas pistas sobre posibles autores intelectuales de esta acción.

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO: 

Gracias compañero, sí bueno, la renovación… tú sabes que cada cuatro años se reúne el congreso del 
partido, se escogen los delegados y delegadas y el congreso comienza a enviar instrucciones, y cada cuatro 
años hay una renovación, pero esto que se está haciendo de esta manera, en verdad, nos ayuda a fortalecer 
aún más al partido, porque es una forma de expresión democrática que se convierte ella, por sí sola, en 
una gran fuerza. La legitimidad de la cual goza esta jovencita de 16 años o el joven de 15 años fueron 
votados por la mayoría de su calle. Por algo fue, ahí no había forma de decirle mira, vota por esta niña o 
vota por este joven, no, no, no; no, no. La gente votó libremente, una fortaleza extraordinaria. Es una forma 
de ir avanzando en este proceso revolucionario. Y creo que es la principal ganancia en lo inmediato, una 
democracia revolucionaria, fortalecida; una democracia que es capaz este partido… el Comandante Chávez 
decía que un partido debería abrirse, cerrarse, de abrir sus espacios para buscar la manera de que nuevos 
liderazgos puedan surgir, nuevas figuras. El que es líder en una comunidad, ten la seguridad, que lo van a 
elegir, el verdadero líder. 
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Hay un compañero… me estaba escribiendo el Comandante Reyes, que él es militante del Partido, no está 
inscrito porque tiene un problema para inscribirse en el CNE, imagínate tú, pero todos lo reconocen como 
un líder de su comunidad. El que es líder, que tiene su condición de líder allí o lidereza lo van a reconocer; 
lo que hemos evitado con esto es que se imponga el sector A al sector B, o el sector C, aquí lo que debe 
imponerse es lo que diga el pueblo, que es la premisa fundamental de este partido. 

Con respecto al atentado, mira, a lo que ocurrió en el Seguro Social, hay gente que ha dejado el poder, que 
nos odia profundamente, y cuando digo que ha dejado el poder es en otros países, que se comprometieron 
a hacerle daño a nuestro país. Por ejemplo Santos, antes de irse, se comprometió con una gente que él 
se encargaba de Nicolás Maduro… Santos, de ahí vino el atentado del 4 de agosto, de ese compromiso. 
Santos, Juan Manuel Santos, sí. De santo no tiene nada. Un asesino pues. Duque se fue de la presidencia, 
pero ahí están todas las instituciones. Tamaño problema le surge al nuevo gobierno colombiano, a quien 
nosotros esperamos pues, que le vaya muy bien, pero los deseos y el odio contra nosotros siguen intactos 
¿o tú crees que es cómodo para ellos que se reunieron en el Grupo de Lima y que todos para sacar a Nicolás 
Maduro y hoy queda uno solo? Y no pudieron sacar a Nicolás Maduro. Eso les hace que su odio sea cada vez 
mayor contra nosotros, contra el Presidente, y ese que queda, parece que se va en poco tiempo. Y no queda 
ni uno solo, no va a quedar ni uno solo y Nicolás seguirá siendo Presidente de Venezuela. 

Aquí no bajamos la guardia Lisandro, no… estamos obligados a no bajar la guardia; estamos obligados a 
estar vigilantes, pendientes. Uno puede, de alguna manera, sentir un alivio, pero no la tranquilidad. No, un 
alivio temporal pues. Ahora, fíjate que lo que estamos esperando que las cosas con Colombia se regularicen 
pues, ya se nombró embajador, y que puedan comenzar a funcionar las instancias de justicia, una cantidad 
de gente que están por allá que Venezuela está solicitando en extradición, que sean detenidos y enviados 
a Venezuela por delitos cometidos contra nuestro país. Tienen hasta asesinos por allá resguardados, 
ladrones, que los va a juzgar seguramente la justicia venezolana, pero también la justicia colombiana, y 
todo es cuestión pues, de voluntad política. Gracias compañero.

Lic. Andrea Romero, por Canal i: Buenas tardes. Tengo dos preguntas, la primera es la siguiente: ¿Qué le 
parece que hasta el momento ningún organismo internacional se ha pronunciado con relación al caso de 
los venezolanos retenidos en Argentina, de forma ilícita con el avión desde hace dos meses. 

La segunda es: las relaciones entre Venezuela y Colombia siguen avanzando, ¿De qué forma se tiene 
previsto aplicar la justicia a las personas involucradas en el desfalco de la empresa Monómeros, además 
de la solicitud de extradición realizada por el TSJ al dirigente político Julio Borges? Gracias.

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO: 

Gracias Andrea. Yo creo que no se van a pronunciar en este mes de agosto, todavía faltan unos días de 
agosto, no los vas a escuchar diciendo eso, unos venezolanos retenidos no sólo injusta sino ilegalmente 
en Argentina. No pasa nada para ellos, para estas instancias internacionales, porque están involucrados 
venezolanos, bienes de Venezuela y ellos quienes los mantienen son los enemigos históricos que tiene 
Venezuela, la ONU la mantiene Estados Unidos, no vamos a esperar nada, que salga de allí algo positivo. La 
OEA no existe desde hace tiempo y a nosotros en verdad no nos importa mucho lo que diga la OEA. Lo que sí 
se ha escuchado es la voz de los pueblos con manifestaciones de apoyo en el mundo entero. Uno puede ver 
pidiendo que le den la libertad, que los dejen ir a su casa, y hay gente que tiene sus hijos aquí, que no los ha 
vuelto a ver, ya más de un mes; las esposas, han estado los testimonios de los familiares de estas personas 
que están allá retenidos injustamente por la justicia argentina, en un acto de absoluta cobardía, y que habla 
pues de la fijación contra nuestro país. La fijación, extrañamente pues, hasta la carga liberaron del avión, 
pero a la gente que estaba allí no los pueden regresar a su país, ni el avión tampoco puede regresar a sus 
dueños que es el pueblo de Venezuela, nuestro país.
 
Ahora, nosotros estamos acostumbrados a luchar así, a no rendirnos, y utilizar todos los mecanismos 
legales que podamos para que esos venezolanos y esas venezolanas regresen a su patria donde serán 
recibidos con un gran abrazo de hermanos, solidario, que ese avión regrese a Venezuela, es una justicia 
absolutamente sesgada, no es justicia en verdad pues, no es justicia porque para ser justicia no puede 
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tener ningún sesgo, deja de ser justicia la aplicación arbitraria de las normas legales en Argentina, un 
sector que está decidido a que las relaciones entre Venezuela y Argentina se vayan por un barranco. Ojalá 
pues prive… y el pueblo argentino que ha estado haciendo muchas manifestaciones en la calle, exigiendo 
también el pueblo argentino que la justicia haga lo que tiene que hacer y que esos compañeros puedan 
regresar muy pronto a Venezuela.

Con respecto a la relación de Venezuela Colombia bueno, eso tiene su proceso, el Presidente Petro apenas 
recibió el 7 de agosto, pero la señales que el mundo ha recibido son señales muy buenas, y con respecto 
a los temas pendientes con Venezuela, ya lo hemos visto, el señor fiscal, hemos visto a los organismos 
competentes, al Canciller haciendo las reuniones pertinentes para que esta gente que tiene cuentas 
pendientes con la justicia venga a rendirlas. 

Yo tengo la impresión Andrea, tengo la impresión que allá la justicia colombiana va a comenzar a actuar 
ahorita, me da la impresión. Y quienes defalcaron a Monómeros les van a abrir juicio allá en Colombia. 
Por eso es que allá no queda ninguno, se desaparecieron, tu preguntas donde están, nadie, ninguno se 
atreve a decir no, estoy en Panamá, no; porque les va a venir… el largo brazo de la justicia les va a llegar. 
Nadie dice donde está. Destrozaron Monómeros. Fíjate CITGO, salieron los delincuentes que la tienen… se 
la robaron: “Citgo tuvo ganancias” ¿de cuánto fue que dijeron? dos mil millones de dólares, algo así, mil 
quinientos millones de dólares, como nunca en su historia. Caraj, ¿y dónde está esa plata?, ¿por qué no 
se la traen pa acá para comprar medicinas? Ah no, no la podemos traer porque firmamos algo, el estatuto 
de transición nos impide traerlo. ¿Qué es el estatuto de transición, está por encima de esta Constitución? 
Digo yo hablando en el mismo idioma que hablan ellos, toda esa gente va a tener que pagar, por eso es que 
uno ve… uno los ve ahorita desatados con esto y que primarias, un gentío que tiene cuenta con la justicia y 
que no puede ser candidato a nada. Si tú lo pones a administrar un condominio se roban el condominio, si 
comienzan a desaparecerse las puertas, los botones del ascensor, se lo llevan, no pueden ser candidatos 
a nada. Entonces están ellos para buscar levantar. No, yo voy a ser candidato, ¿candidato a qué si tú tienes 
más cuentas con la justicia, estás rayao con la justicia? Jamás pudieran ser candidatos, están inhabilitados 
moralmente para ser postulados a algún cargo aquí en Venezuela. El Poder Moral. Moralmente están 
inhabilitados, pero ellos quieren hacer fiesta porque para ellos una elección es recurso, plata, estafan a la 
gente, se mueven las encuestadoras, ponen a uno de primero hoy para que el tipo llegue y agarre fuercita 
¿no ves pues Ocariz? Ocariz es la cara ahorita simpática de la oposición es Ocariz- Pero a nosotros no sirve 
eso, eso nos sirve a nosotros, eso nos habla del desastre que hay en la oposición, y ojalá surjan no un Ocariz 
como treinta Ocariz. No van a hacer elecciones nada. No van a hacer primarias, eso no va a tener ninguna 
validez lo que ellos hagan allí, y si por ese lado la justicia comienza a actuar, de Colombia, y la justicia 
venezolana, ah bueno, entonces las cosas comienzan a funcionar. 

Cada día son más los países que se olvidan, quieren olvidar lo que hicieron aquí hace dos o tres años con 
la locura de Narnia y quieren hablar con nuestro país, bueno, una de las formas de hablar con nuestro 
país, es que la justicia funcione. ¿0 tú crees que los países estos que nos dieron la espalda y que ahora 
andan buscando petróleo en el mundo entero no les serviría que Petrocaribe se reactive nuevamente? Que 
les garantiza un proveedor seguro, son las relaciones internacionales que se mueven, repito, el Grupo de 
Lima hecho para destruir a Venezuela, está desaparecido, no queda nada, bueno, queda uno que le faltan 
como… primero de enero se acaba. Creo que es el primero de enero ese día que entregan, y el Grupo de Lima 
desapareció con su objetivo y sus malas intenciones y nosotros seguimos teniendo a Nicolás de Presidente. 
Triunfó a verdad, con los hechos triunfó la verdad. Bueno, muchísimas gracias a todas y a todos por estar 
con nosotros aquí, el día miércoles haremos a eso de las diez y media de la mañana haremos la rueda de 
prensa, informaremos detalles del proceso del fin de semana. Lo que ya he adelantado está adelantado, 
dos de la tarde del día sábado. Nos vemos en las comunidades de Venezuela para la renovación de los jefes 
y jefas de comunidad y a todo el equipo que trabaja con el jefe o jefa de comunidad. Muy buenas tardes a 
todas y a todos y con Bolívar y con Chávez nosotros podemos decir Nosotros Venceremos!!!. Buenas tardes. 

 “Pedimos a Dios que nos de unidad que del resto nos encargamos nosotros”.
 DIOSDADO CABELLO RONDÓN
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INSTRUCCIONES DEL COMPATRIOTA COMANDANTE PRESIDENTE  
NICOLÁS MADURO MOROS, DURANTE REUNIÓN CON EL CONSEJO DE 
VICEPRESIDENTES SECTORIALES Y EL BURO POLÍTICO DE LA REVOLUCIÓN 

REALIZADO EL 22.08.2022

“Nosotros estamos construyendo el sueño que tenía el Comandante Chávez de construir un PSUV como 
una poderosa maquinaria social, cultural, de base, con un poderoso liderazgo real allí en la calle. Esto es 
algo nunca antes visto en Venezuela, nunca antes visto en América Latina y el Caribe…con un liderazgo 
arraigado profundamente en cada calle… El verdadero camino de Chávez, está en la profundidad del Pueblo. 
Construyamos el liderazgo de gente humilde y trabajadora. ¡Basta de caudillismo!”

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE CONDUCTOR DE VICTORIAS

“Se abre un espacio de este renacimiento al Partido Socialista Unido de Venezuela de la mano de nuestro 
pueblo, una conciencia extraordinaria, un comportamiento cívico, un comportamiento que estoy seguro que 
nuestro Comandante Chávez está orgulloso en el lugar donde esté, de ver a su pueblo haciendo lo que hizo 
durante este fin de semana. Ese esfuerzo que se ha hecho de organizar, de unir, de sumar, rumbo a la gran 
victoria tiene una razón de ser, a nuestro pueblo le encanta estar listo para la batalla, y esa es la orden, la 
orden de operaciones ya está dada y nos organizamos para la batalla que venga”.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

Con las 3R.NETS, el 1x10 del Buen Gobierno y con nuestro Conductor de Victorias el Comandante Presidente 
Defensor de la Patria y la paz Nicolás Maduro Moros haremos irreversible la revolución bolivariana. Nosotros 
Venceremos!!!

FIDEL ERNESTO VÁSQUEZ
SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV
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Comandante Presidente Nicolás Maduro Moros:

Venezuela, estamos aquí mira en las deliberaciones del trabajo, saludo a todas las vecinas y vecinos, a todos 
los compatriotas y las compatriotas. 

Mi saludo estamos en lunes 22 de agosto, 22, 8 del 22, ¿ah? 22 de agosto del 2022, ya va cabalgando hacia 
diciembre, ya preparando diciembre pues las Navidades que van a ser felices, muy felices, muy coloridas y 
largas, desde el primero de octubre empezamos la pachanga, los aguinaldos, ¿ah?, la rumba y el trabajo que 
jamás lo descuidamos. Vamos de rumba en rumba, de trabajo en trabajo, y de victoria en victoria.

Bueno hemos estado aquí combinaítos, conversaítos, el Consejo de Vicepresidentes, la vicepresidenta ejecutiva 
Delcy Eloina Rodríguez Gómez, al frente del Consejo de Vicepresidentes y Vicepresidentas de Gobierno, Tareck  
El Aissami, el general Padrino, el general Néstor Reverol, Mervin Maldonado, el almirante Remigio Ceballos, 
el compañero Ricardo Menéndez, la compañera Gabriela Jiménez y el vicepresidente de Comunicación y 
Cultura, el poeta del pueblo Alfred Nazareth, que lo sabe todo y lo que no lo sabe lo inventa. El Consejo 
de Vicepresidentes del gobierno que se reúne permanentemente, pero de manera oficial permanente los 
lunes a evaluar toda la agenda del país, económica, social, política, de infraestructura, a evaluar y a hacer 
recomendaciones de decisión, estamos en comunicación estrecha permanente, permanente, y el Buró Político 
del glorioso Partido Socialista Unido de Venezuela, el Buró Político que es la máxima instancia de consultas, 
decisión, recomendación que tenemos, es un verdadero Buró Político. Esto sí es un Buró Político de la revolución 
socialista de Venezuela, un verdadero Buró Político; con su Primer Vicepresidente, el compañero Diosdado 
Cabello Rondón, la compañera Cilia Flores, el compañero Jorge Rodríguez Gómez, el compañero Héctor 
Rodríguez; Jorge Rodríguez vicepresidente del Partido para Comunicación; Héctor Rodríguez, vicepresidente 
de Alianzas y Gran Polo Patriótico, el hombre de la alianza; la Almiranta en Jefa, Carmen Teresa Meléndez 
Rivas, es vicepresidente de Asuntos Municipales y Regionales, o sea en la que tiene la batuta para alcaldías, 
para gobernaciones, el compañero Nahum Fernández, miembro del Buró Político del PSUV, que ejerce como 
vicepresidente de Movilización, el mismo cargo que tenía su padre, Darío Vivas, él es jefe de la movilización 
socio política cultural de la revolución; el compañero Pedro Infante que es el vicepresidente de Organización, 
tiene mucho trabajo de organización, la compañera Diva Guzmán, vicepresidenta de Mujer; el compañero 
Francisco Torrealba vicepresidente de Asuntos Laborales; no está presente porque está en Cuba, el compañero 
Adán Chávez, vicepresidente de Educación y Formación Política. 

Así que bueno, esto es una reunión conjunta muy importante, que nuestro pueblo siempre lo sepa todo, esto es 
un alto mando político integrado, gobierno-partido, partido-gobierno, como decía nuestro amado Comandante 
Hugo Chávez, los dos brazos de la revolución, los dos brazos políticos: gobierno-partido, partido-gobierno. 
Izquierda-derecha, derecha-izquierda, en el boxeo, hablando en el boxeo, izquierda-derecha, derecha-izquierda, 
gobierno-partido, partido-gobierno, ¿verdad? para avanzar, revisando la agenda de todos los temas del país, 
todos, todo, estuvimos revisando la hermosa y extraordinaria jornada de elección de los jefes y jefas de calle 
el sábado y domingo a nivel nacional, del Partido Socialista Unido de Venezuela, una jornada verdaderamente 
que no deja de impresionar con la participación. A esta altura hasta ahora tenemos el reporte 245 mil calles 
donde se eligieron los cuatro, los cuatro de la calle, el equipo de 4, jefa, jefe y un equipo. Se elige la jefa, 
participaron aproximadamente 5 millones de venezolanos y de venezolanas.

De ciudadanos y ciudadanas, de compatriotas, en la base. De verdad uno atesora un sentimiento de admiración 
y de agradecimiento a nuestro pueblo heroico, porque eso fue en la calle, ahí. La meta era 260 mil, bueno 
todavía falta el cómputo de varios estados, en las calles donde no se hizo, se va a hacer. Y bueno, avanzando de 
una manera impresionante, organizándonos. La consigna está muy clara: Organizar, unir, sumar para triunfar, 
en todos los escenarios, para triunfar en el escenario que sea, aquí vamos los bolivarianos, las bolivarianas, los 
y las chavistas, aquí vamos unidos como nunca, unidos Jorge Rodríguez; bolivarianos, bolivarianas, chavistas, 
unidos en un solo cuerpo, en una sola idea, en el amor, unidos en la pasión por Venezuela, en el amor por 
Venezuela, en el amor por nuestra patria, por nuestra comunidad, por nuestra familia. Aquí vamos unidos, así 
mira, firmemente, firmemente. 
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Impresionante, hemos evaluado todas las implicaciones de este éxito, de esta victoria, hemos evaluado todas 
las implicaciones hacia adelante, esta semana que está corriendo, vienen las elecciones para jefes y jefas de 
comunidad, ya eso está preparado. Y las comunidades saben cuántos números de calle, el promedio es 3.3 
calles por comunidad, es el promedio nacional, son un número importante de comunidades. Me dice Diosdado 
que son más de 46 mil comunidades, más de 46 mil comunidades y se van a elegir los jefes y jefas, con su 
equipo respectivo en la comunidad. 

Bueno, nosotros estamos construyendo el sueño que tenía el Comandante Chávez de construir un PSUV como 
una poderosa maquinaria social, cultural, de base, con un poderoso liderazgo real allí en la calle. Esto es algo 
nunca antes visto en Venezuela, nunca antes visto en América Latina y el Caribe, una fuerza política de la 
magnitud de la que estamos construyendo, con un liderazgo allí arraigado profundamente en cada calle, ahí 
en cada calle, usted sabe que en su calle donde usted vive ahí se hizo la reunión, la asamblea y la elección. 
Todo el que me está escuchando por las redes sociales, todo el que me está viendo por la televisión, o nos 
escucha por radio, por donde usted nos vea o nos oiga, sabe que en su calle ahí se reunió el equipo de trabajo, 
se reunió el liderazgo popular, se reunieron las bases y eligieron con voto directo y secreto a sus jefes y jefas 
en la calle. Paso uno éxito total, felicidades a todos los jefes y jefas de calle, felicidades, bendiciones. Y nuestro 
amor y compromiso. Ahora vamos este fin de semana a la comunidad. El jueves se constituye la asamblea 
preparatoria en la comunidad. El viernes, se hace la jornada de propaganda con afiches hechos en la comunidad 
de puño y letra de la comunidad, y el sábado a las 2:00 de la tarde en su comunidad. Allí, en el punto que la 
convoquen, que lo convoquen sábado, sábado a las 2:00 de la tarde, ahí estaremos eligiendo a los jefes y jefas 
de comunidad. Qué cosa tan bella, más democrático imposible. Esta es la verdadera democracia socialista, 
aquí sí hay democracia socialista, democracia revolucionaria, democracia directa, democracia verdadera. Aquí 
la estamos construyendo nosotros, no descansamos en construir lo nuevo, lo bueno, lo profundo. Este es el 
verdadero camino de los libertadores, de las libertadoras del pueblo. El verdadero camino de Chávez aquí está, 
junto al pueblo, siempre junto al pueblo, en la profundidad del pueblo. Vamos a estar entonces este sábado, 
todo el mundo atento, todo el mundo alerta. 

Y una vez que pase esta semana, la otra semana, entonces vendrá también la conformación y la elección de 
los jefes y jefas de las Unidades de Batalla Bolívar Chávez, las U, U, U, UBCh. Bueno avanzando, esto tiene una 
implicación directa en el gobierno porque fortalece el liderazgo en la base, para fortalecer el 1×10 del Buen 
Gobierno, para fortalecer las 3R.Nets, para fortalecer las seis líneas estratégicas. 

Con el pueblo todo, sin el pueblo nada. Así que vamos a integrar el trabajo allí, en cada calle con los sistemas que 
hemos creado, el Ven App, la Línea 58, las alertas. Estamos entonces nosotros viendo el trabajo, los numeritos 
que se dan en los seis temas que tenemos, el 3+3. Ya saben, estuvimos trabajando 60 días en el tema, agua, 
salud, educación. En agua vamos avanzando, es un tema complejo, difícil, pero vamos avanzando, en salud y 
educación vamos con las Bricomil a fondo y ahí hay resultados milagrosos, maravillosos, que tienen que ver con 
las comunidades, porque las comunidades están bueno, votando, eligiendo su jefe de calle, etc., pero están 
pendientes del ambulatorio, del colegio, de la escuela, del liceo, y las Bricomiles a fondo allí recibiendo sus 
materiales, sus recursos, sus logísticas, y los otros tres temas que estuvimos siempre evaluando, los temas 
nuevos que le sumé al 1×10: el gas, la electricidad y las telecomunicaciones. Y las comunidades tienen mucho 
que ver con este 1×10 del Buen Gobierno y los seis temas. Allí estamos nosotros trabajando siempre con planes, 
con los planes, trabajando siempre con el oído puesto sobre la tierra, siempre escuchando a nuestro pueblo. 

Bueno estamos trabajando también los temas económicos, estuvimos revisando las estadísticas de crecimiento 
económico en el primer trimestre, en el segundo trimestre. Estamos esperando que oficialmente como manda 
la Ley, del Banco Central de Venezuela dé a conocer las estadísticas del crecimiento en el primer trimestre 
y luego del segundo trimestre, es la economía bueno a nivel comercial, está caliente, se está moviendo, 
está caliente, cada fin de semana se rompe el récord de transacciones que se hacen a través del bolívar 
digital, el bolívar digital viene funcionando al pelo; bueno y buscamos una solución con el bolívar digital y las 
transacciones digitales a toda la guerra que nos hicieron a la moneda; debemos seguir buscando soluciones a 
los temas, como las tenemos, soluciones a todos los temas, del equilibrio del sistema cambiario, del equilibrio 
del comercio, del equilibrio del sistema de precios cuidado; buscar soluciones para que los equilibrios se 
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restablezcan cuando se pierdan coyunturalmente, y para que los equilibrios se mantengan a todo nivel, de la 
macroeconomía, de la microeconomía, de la economía social, del comercio, de la moneda, de la finanza, en 
eso estamos, trabajando, nosotros no descansamos, trabajando con un súper equipo. Si hoy por hoy tenemos 
algo importante es el súper equipo que tiene Súper Bigote, tremendo equipo pues, y aquí vamos en batalla 
permanente, ¿por qué se ríen? Es Súper Bigote vale, que tiene un súper equipo, Súper Bigote tiene poderes 
especiales porque tiene un súper equipo. Mira le arde, al escualidismo le arde cuando uno echa broma, cuando 
hace algún chiste, alguna cosa, le arde, le arde, bueno que se echen Merthiolate, pues.

Merthiolate. ¿Eso todavía existe? Sí hay, ¿verdad? 

Estamos revisando todo permanentemente en esta buena reunión, le agradezco el equipo de compañeros, de 
compañeras, en esta noche tan linda como esta, ¿ah? En una noche tan linda como esta, en el lunes bueno 
arrancando la semana en forma, arrancando la semana en forma; articulando todas las fuerzas: Organizar, 
unir y sumar, es una consigna que ha pegado con fuerza. Organizar cada vez mejor las bases del poder 
popular, del movimiento popular, organizar cada vez mejor a nuestro pueblo, a la clase obrera, al pueblo de las 
comunidades; organizar cada vez mejor al Partido Socialista Unido de Venezuela en los equipos de calle, en 
los equipos de comunidad, en las UBCh, organizarse cada vez mejor, cada vez más eficiente, organizar. Unir, 
unir a todo el que pueda ser unido en función del logro del objetivo; unir a todo el que pueda ser unido en la 
comunidad, en la fábrica, en el centro de trabajo, en la universidad, en el liceo, en la esquina, en la escalera, 
en el callejón, en el edificio, unir a todo el que pueda ser unido; unir a todo el que pueda ser unido en función 
de avanzar en la revolución; unir decían los vietnamitas, en los años 70 decían: “Unir a todo el que pueda ser 
unido contra el enemigo principal”, sabio, y tuvieron una gran victoria, sabios; yo digo unir a todo el que pueda 
ser unido por la grandeza de Venezuela, por la belleza de Venezuela, por la felicidad de Venezuela. 
Unir a todo el que pueda ser unido por nuestra patria, gran patria venezolana. 

Organizar, unir y sumar. Y sumar a los vecinos, -me cayó un mosquito por aquí en el ojo- y sumar; ahí en las 
elecciones de calle se acercaron vecinos que eran abiertamente opositores, y los líderes nuestros allí le dieron 
la bienvenida. Yo le doy la bienvenida a todo vecino, a toda vecina independiente, a todo vecino, a toda vecina 
que haya sido opositor, yo le doy la bienvenida a todos y todas, y hago mía la consigna y el llamado a sumar, 
sumar y sumar a todos los vecinos, a todas las vecinas, a todos los compatriotas, a todos, amistades, familia, 
unir, sumar. Todo va en concordancia, organizarnos cada vez mejor, unir todo lo que pueda ser unido y sumar 
vecinas y vecinos en la gran causa de Venezuela, en la gran causa de la comunidad. Si en algún lugar es 
necesario sumar es ahí mismo en la calle, en la comunidad para resolver un problema, dos problemas, tres 
problemas, para que la comunidad esté en paz, segura, para que los niños y niñas los cuidemos entre todos, 
los eduquemos entre todos. Es una cosa bellísima, nuestra revolución es lo más bello que le haya podido pasar 
a Venezuela en 500 años, nuestra revolución bolivariana. Porque va a lo bello, a lo sublime, a lo necesario a lo 
trascendente, a lo grande. Ah, ¡qué tal! Organizar, unir y sumar, ¿para qué? Para triunfar. Para buscar la victoria 
con las 3R.Nets rumbo al 2030. Las 3R.Nets rumbo al 2030 le pertenecen a todos y a todas. 

Resistir, Renacer y Revolucionar: 3R, que todo el mundo aplica en su vida diaria. Cuando nos toca una cosa 
dura, que nos atacan, nos golpean por aquí, por allá: Resistir, resistir, resistir. Que pasa un problema por aquí: 
Resistir, resistir, resistir. Que vamos avanzando en un tema: Renacer, renacer, renacer. Y que es necesario 
hacer cambios en tal cosa, tal situación: Revolucionar, revolucionar. 

Las 3R. Nets les pertenecen a todos los venezolanos, a todas las venezolanas, y así se la entregamos rumbo 
al 2030, cuando se cierra el ciclo del Bicentenario de Bolívar, el Ciclo Bolivariano Bicentenario. Y luego nos 
empalmamos con el Ciclo Mirandino 2050, desde ya lo digo, nos empalmamos con el 2050, que se cumplen 
los 300 años del nacimiento del gran general, Generalísimo Francisco de Miranda, 2030 hay que pensar 
siempre bien adelante, es una de las virtudes que nos enseñó el comandante Hugo Chávez, pensar adelante, 
actuar aquí intensamente pensando siempre en construir para el futuro. 

Bueno, les agradezco, queríamos darles este saludo. No sé si Diosdado le tiene un saludo a la gente, algún 
resumen, Diosdado Cabello Rondón vamos escucharlo, una mente sabia, un hombre sabio.
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Primer Vicepresidente del Psuv, Capitán Diosdado Cabello Rondón: 
Gracias compañero Presidente, un saludo a toda Venezuela. Sí, efectivamente se cumplió una jornada 
extraordinaria ahora el fin de semana, tenemos dos fines de semana trabajando este tema, primero con la 
elección de los propulsores, ahora con los jefes y jefas de calle con su equipo. Esta semana, Presidente, 
la convocatoria y el llamado a la participación de todas y todos, militantes, simpatizantes y amigos que 
quieran participar, que quieren estar allí en estas asambleas hermosas, asambleas que haremos en todas 
las comunidades, más de 46 mil comunidades en todo el país. 

El día miércoles nosotros vamos a dar una rueda de prensa dando todos los detalles. 

El jueves hay asambleas en las comunidades convocadas por los propulsores y por los jefes y jefas de 
calle recién electos. Eso allí, la primera cosa que ellos van a hacer es determinar el lugar donde va a ser la 
asamblea, y el día viernes un despliegue en cada comunidad informando el lugar y todo lo que son las reglas 
de juego que el pueblo ha venido aceptando y ha ido impulsando, con la sabiduría de nuestro pueblo. 

Creo que se abre un espacio de este renacimiento al Partido Socialista Unido de Venezuela de la mano de 
nuestro pueblo, una conciencia extraordinaria  Presidente, un comportamiento cívico, un comportamiento 
que estoy seguro que nuestro Comandante Chávez estaría orgulloso en el lugar donde esté, de ver a su 
pueblo haciendo lo que hizo durante este fin de semana, lo que va a hacer este próximo fin de semana y el 
que viene arriba hasta ir a las UBCh. Creo que ese esfuerzo, ese esfuerzo que se ha hecho de organizar, de 
unir, de sumar, rumbo a la gran victoria tiene pues una razón de ser, a nuestro pueblo le encanta estar listo 
para la batalla, y esa es la orden, la orden de operaciones ya está dada y nos organizamos para la batalla 
que venga.

Comandante Presidente Nicolás Maduro Moros:

Correcto, y seguir nosotros construyendo todos los días las soluciones y las respuestas para nuestro pueblo. 
Por eso es importante estar alimentando el 1×10 del Buen Gobierno de manera permanente. A Nahum le 
pasó, Nahum fue a una comunidad, me lo informó en tiempo real el sábado, fue a una comunidad, habían 
empezado Reverol unos trabajos con unas tuberías de agua, y le habían informado al jefe de Hidrocapital 
en Caracas: “No, esos trabajos están listos”, y no estaban listos, no los habían concluido. Casi a la misma 
hora que la comunidad estaba reunida para elegir a sus jefes y jefas de calle, pusieron el agua y el tubo 
saltó 20 metros, y se inundó la comunidad. Nahum estaba presente, bueno menos mal que está el 1×10, 
ya la comunidad había llamado al 1×10. Nahum presente bueno se activó, se activó el presidente de 
Hidrocapital; porque las obras de agua hay que culminarlas, cerrarlas, taparlas, probarlas. No se trata de 
dejar los escombros allí después de una obra, o las actividades, o las obras de reconstrucción de una tubería 
a la mitad, porque entonces estamos haciéndolo mal. Menos mal que estaba allí, y mira si la comunidad 
bueno controlaron la cosa, ¡pim pum pa!, y votaron, y eligieron a sus jefes y jefas para que sigan la brega. 
Porque los problemas pueden surgir, pero si estamos bien organizados y tenemos nuestros jefes, nuestras 
jefas, nuestros líderes y lideresas, la cosa sigue, sigue pa’lante, sigue pa’lante. 

Ese es el espíritu que nosotros cultivamos diariamente, el espíritu del más grande amor por Venezuela, 
el espíritu del más grande compromiso con los intereses del pueblo, con las necesidades del pueblo. El 
espíritu del trabajo perseverante, diario, diario allí, del pulso diario. 

Estuvo buena la entrevista que le hicieron a –me acordé ahorita- a la alcaldesa Carmen Teresa, A pulso, 
Julio Riobó lanza duro, ¿oyó? El hombre saca y dispara ¡pim pum pa!, ¡pa, pa, pa!, pero la alcaldesa de 
Caracas estaba preparada y nada la perturbó, ahí estaba ella serenita dando respuesta en la calle. La 
felicito, compañera Carmen Teresa Meléndez Rivas por su aplomo, por su serenidad y por trabajar siempre 
con la verdad, siempre con la verdad. 
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Tenemos tremendo equipo les decía, si algo bueno tiene la revolución bolivariana en esta etapa histórica 
de este año 2022 es que tiene un súper equipo, un tremendo equipo de verdadero camaraderismo, de 
verdadera hermandad, donde nos decimos las verdades, donde debatimos los problemas, donde buscamos 
soluciones colectivas. 

Diosdado, yo lo ratifico, y lo hemos venido discutiendo en las últimas semanas, la necesidad de tomar y 
retomar con fuerza lo que son los conceptos de liderazgo colectivo, del liderazgo compartido, de la lucha 
contra el caudillismo, contra el individualismo, el individualismo, contra el ego y el egocentrismo, el ego, 
el individualismo, el caudillismo van juntos, van juntos ¡Guerra total al individualismo, al egocentrismo y al 
caudillismo! Y vamos a la construcción del liderazgo de gente humilde, trabajadora. 

Humildad, humildad, humildad.

¡Basta de prepotencia de algunos funcionarios! De algunos pseudo líderes, de algunos pseudo líderes que 
hay por ahí, pseudo líderes. Pueblo, señálalo, al pseudo líder. Pueblo señálalo. 

Tan bonita que es la humildad vale, desde la humildad. Mientras más cargos tengamos, más poder tengamos, 
más humildad, humildad para escuchar, escuchar la verdad, escuchar al pueblo, escuchar, aprender, 
construir liderazgo colectivo, humilde, comprometido, patriotas valientes, corajudos. Hace falta mucho 
coraje para asumir una revolución verdadera, y ese coraje lo tenemos, lo tenemos en colectivo multiplicado 
por millones, millones; que nadie se equivoque con la revolución venezolana, que nadie se equivoque con la 
revolución bolivariana. Nosotros lo que vamos es pa’lante, y pa’lante es pa’ allá, la victoria nos pertenece. 

Buenas noches Venezuela, seguimos aquí, trabajo y más trabajo para tener patria.  
¡Hasta la victoria siempre! 

Venceremos!

Gracias. Buenas noches a todos. Gracias.
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PROCESO DE ELECCIÓN DE LAS JEFAS  
Y JEFES DE COMUNIDAD DEL PSUV

Prensa PSUV / Nazareth Yépez 

El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), coloca a disposición de toda su militancia la metodología 
para la elección de las jefas y jefes de comunidad, y equipo; proceso que se desarrollará en asambleas 
populares este sábado 27 de agosto a partir de las 2.00 de la tarde.

¿Cómo es la metodología del proceso?

1. Se verifica la participación y se hace listado de asistencia.
2. Se inicia el proceso de postulación, en el cual cada quien podrá postular a alguien o a sí  mismo(a).
3. Definidos los candidatos y/o candidatas, se les asignará un número a cada uno.
4. Se dará inicio al proceso de votación (VOTO SECRETO)
5. Se cierra el acto de votación
6. Se procede al conteo de papeletas (acto público)
7. Se declaran electos los y las 4 más votados.
8. Se elabora el acta y se recogen las firmas de las y los participantes.
9. El propulsor o propulsora transmite el resultado a través del CC200 con número de teléfono actualizado.

Sobre el proceso de elección de la jefa o jefe de comunidad y equipo: 

• No hay línea, ni interferencia de equipos estadales, municipales ni parroquiales.
• Las propagandas de las y los Candidatos deben ser colectivas, evitar las publicidades individuales.
• Los candidatos y candidatas deben promover el casa x casa como una estrategia de convocatoria 

y de amplitud en la participación.
• La jornada de elección del jefe o jefa de comunidad debe ser una manifestación de alegría militante.
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COMANDANTE PRESIDENTE NICOLÁS MADURO MOROS DURANTE 
ENCUENTRO CON EL CONSEJO NACIONAL DE ECONOMÍA PRODUCTIVA 
PARA SEGUIR AVANZANDO DE LA TEORÍA A LA ACCIÓN. EMPEÑADOS 
EN UNIR TODAS LAS FUERZAS PRODUCTIVAS DE VENEZUELA PARA 
CONSOLIDAR LA ECONOMÍA DIVERSIFICADA, LA QUE PRODUCE BIENES, 
SERVICIOS Y RIQUEZAS PARA EL PUEBLO. NOSOTROS VENCEREMOS!!!

“Sostuve una extraordinaria reunión con el Consejo Nacional de Economía Productiva, con quienes conver-
sé sobre los grandes temas del país. Estamos en la construcción de una nueva economía de producción 
de bienes, servicios y de riquezas para el desarrollo de la Patria. Nuestra generación tiene el gran reto de 
convertir este momento auspicioso que vive el país, en el empuje de un largo ciclo de crecimiento de la 
nueva economía, sin depender de la renta petrolera. ¡Venezuela ha encontrado su camino al crecimiento y 
a la prosperidad!”

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE DEFENSOR DE LA PATRIA Y LA PAZ

COMANDANTE PRESIDENTE CONDUCTOR DE VICTORIAS
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INSTRUCCIONES DEL COMANDANTE PRESIDENTE NICOLÁS MADURO MOROS

1. Estamos en el Consejo Nacional de Economía, interactuando para poder escucharnos, eso es muy 
importante para poder llevarle el pulso al proceso económico del país. 

2. En las últimas semanas he informado de cómo va naciendo una economía con una nueva dinámica.
3. Me he planteado de manera muy firme construir una economía que produzca riquezas abundantes y 

prosperidad para todo el país.
4. Construir una economía que produzca bienes y servicios.
5. Una economía que satisfaga las necesidades y la demanda interna.
6. Construir  una economía que produzca las riquezas físicas, monetarias para las inversiones que necesita 

el país. 
7. Hemos transitado momentos difíciles, duros.
8. Pero no hemos perdido jamás la fe en el futuro, no hemos perdido jamás la convicción de que otra 

economía es posible. 
9. Venezuela padeció lo que decía Pérez Alfonso, Uslar Pietri, y otros que alertaron sobre la gravedad de la 

enfermedad del rentismo petrolero, de la dependencia petrolera.
10. De cómo la renta petrolera asfixiaba la posibilidad del surgimiento de una economía productiva.
11. Como se convertía Venezuela en un país netamente importador, consumidor, y como desfasaba a nuestro 

país de los procesos tecnológicos, económicos e industriales que se estaban dando en el mundo.
12. Las alertas de ellos tienen vigencia porque hemos pasados por un momento de estremecimiento 

nacional.
13. Más de 500 sanciones económicas adoptadas por los Estados Unidos contra el aparato económico de 

Venezuela, contra la sociedad venezolana, estremecieron el cuerpo económico y el cuerpo social de la 
República.

14. Nos colocaron en una situación de dificultades, pero también de decisiones hacia el futuro. 
15. Hoy producto de las sanciones a Rusia, que se han regresado como un búmeran a golpear a Europa y 

Estados Unidos, se habla de una economía de guerra.
16. Vemos a Alemania, Francia, España, entre otros, tomando decisiones de economía de guerra y no han 

pasado ni de cerca por lo que nos tocó vivir a nosotros. 
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17. En Venezuela, producto de las sanciones y la persecución económica, estuvo 14 meses continuos sin 
recibir un dólar de ingreso por petróleo, primera vez en 120 años. 

18. Declaramos una economía de guerra y lo primero que hicimos fue establecer un profundo diálogo con 
todos los sectores de la economía nacional, con toda la sociedad venezolana, hablar siempre con la 
verdad, establecer un poderoso equipo económico. 

19. Fuimos conformando un sólido pensamiento de la economía de guerra.
20. Definimos las prioridades en 18 motores.
21. Empezamos un proceso para adaptar la economía de guerra venezolana a la economía mundial.
22. Avanzamos en todo el proceso de dolarización del comercio, para establecer una moneda fuerte, sin 

renunciar a la nuestra, que nos permitiera ir llevando todo el proceso de inversión, de comercio, de 
ganancia en una moneda internacional más fuerte.

23. Fuimos avanzando en una estrategia económica.
24. Fundamos un nuevo sistema cambiario de mercado. 
25. Hoy podemos decir, luego de haber enfrentado lo más duro de las consecuencias de estas medidas 

criminales contra nuestro país, que Venezuela ha encontrado su camino al crecimiento, ha encontrado 
su camino a un nuevo modelo económico. 

26. Tenemos grandes retos.
27. Los empresarios, industriales saben los retos que tiene el país, ustedes son estudiosos de los fenómenos 

de la economía y saben que estamos en un momento auspicioso que podemos convertir en el empuje 
de un largo ciclo de crecimiento de una nueva economía, que nos pudiera llevar hasta una década de 
una nueva economía que produzca los bienes, los servicios, los productos y la riqueza que necesita el 
país. 

28. Siendo Venezuela la nación más poderosa en reservas petrolera, siempre se debatirá el papel del petróleo.
29. Unos opinaran una cosa y otros opinaran otras.
30. Hoy nuestros amigos de Arabia Saudita han dado una declaración que suscribimos y apoyamos en 

todas sus partes, sobre el fortalecimiento de la OPEP Plus, sobre la evaluación permanente del mercado 
petrolero, sobre las alertas de la evolución del mercado petrolero.

31. Nadie vislumbra una solución ni de corto ni de mediano plazo al conflicto armado en Ucrania.
32. Nadie vislumbra una negociación y acuerdo con Rusia y Occidente.
33. Todo apunta a que desde el punto de vista geopolítico todo se complica y desde el punto de vista 

económico todo apunta a una crisis en Europa y Estados Unidos en relación al petróleo, al gas, a los 
energéticos y a la inflación. 

34. Nosotros estamos aquí en una disyuntiva positiva producto del trabajo y del esfuerzo, porque hemos 
salido adelante con unión, con trabajo, con esfuerzo, buscando soluciones entre nosotros mismos, 
y falta mucho hacia adelante y es lo que tenemos que definir, y para eso es este Consejo Nacional 
de Economía, para definir el camino, para moldear todo lo que se pueda moldear en función de una 
economía sana, productiva, integrada, con motores poderosos, con alto componente científico y 
tecnológico, de una economía no dependiente del petróleo, una economía que logre nuevos circuitos 
virtuosos de producción de riquezas y de mantenimiento propio, con estabilidad macroeconómica sin 
depender del petróleo, es el momento para hacerlo. 

35. Quizás hace 5 años era una buena formulación teórica, una buena formulación académica o una buena 
formulación política, hoy, luego de haber sido una extrema necesidad, es una posibilidad real construir 
una nueva economía virtuosa, con nuevos circuitos de funcionamiento sin depender de la riqueza 
petrolera, y ese debe ser el reto de nuestra generación, no puede ser que le dejemos a las generaciones 
del futuro lo que dijo Pérez Alfonso: petróleo, “el excremento del diablo”. 

36. La riqueza petrolera siempre estará ahí y tiene que ser una gran palanca del desarrollo, como siempre 
hemos escuchado, yo digo que tiene que ser un gran fondo de ahorros, de reservas, un gran fondo de 
estabilidad de la economía, y tenemos que buscar la forma de monetizar esas reservas, es una prioridad, 
y sacarnos de encima la persecución petrolera contra el país, ahí los empresarios pueden hacer mucho 
por sus relaciones en Estados Unidos, por el lobby que pueden hacer en el Congreso estadounidense, 
en del Departamento de Estado, en la OFAC. 

37. Ya basta, dejen quieto a Venezuela.
38. No pudieron arrodillar a Venezuela desde Estados Unidos y jamás lo podrán, jamás nos arrodillarán..
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39. ¿Por qué el empeño de torturar el cuerpo económico de Venezuela?, es un empeño cruel desde todo 
punto de vista. 

40. Yo siento con mucha pasión el destino de Venezuela, el futuro de nuestro país, y creo que hemos 
encontrado el camino para el reencuentro de todos y de todas, pasar la página de lo que haya que pasar 
y reencontrarnos para producir, para trabajar, para solucionar problemas, para lograr consensos, para 
lograr acuerdos, para lograr consensos en donde no tenemos acuerdos. 

41. Quiero que el Consejo Nacional de Economía, sea una instancia de consultas, de análisis, de debates, 
de propuestas, de sugerencias, para poder avanzar hacia esa economía que soñamos y anhelamos, y 
que estoy seguro que la vamos a lograr.

42. Es la hora de Venezuela. 
43. A los ministros encargados de la economía tomar nota de este empeño.
44. Una economía que construya nuevos circuitos virtuosos de generación de riquezas, que sustenten 

el funcionamiento macroeconómico y económico en general sin necesidad del petróleo, si nos los 
proponemos a mediano plazo podemos lograrlo y consolidarlo, para eso hay distintos mecanismos, un 
mecanismo es la recaudación. 

45. En el capitalismo clásico o en el capitalismo que ha logrado esos niveles de desarrollo, uno de sus elementos 
claves es el pago de impuestos, y se paga impuesto hasta por respirar, el Estado estadounidense con 
ese impuesto establece una poderosa infraestructura, también financia guerras para la dominación del 
mundo y financia mil cosas para controlar y gobernar el mundo, porque se creen el gobierno del mundo. 
Europa y su sistema tributario ha financiado el estado de bienestar social que tuvieron en su momento, 
muy poderoso en los años 60, 70, 80. 

46. Estado de bienestar social que se constituyó en Europa como parte de la competencia estratégica 
contra el bloque de países socialistas de la URSS, hubo una competencia histórica para anular a los 
movimientos obreros, a los movimientos de izquierda, a los movimientos progresistas de Europa y creó 
la doctrina del estado de bienestar social, y prácticamente en toda Europa construyeron poderosos 
sistemas de seguridad social para toda su población, poderosos sistemas de salud pública, poderosos 
sistemas de protección de la vivienda, eso lo hicieron con sistemas tributarios poderosos. 

47. Tenemos que construir un poderoso sistema tributario nacional que capte la riqueza que se va creando, 
para que se pueda invertir esa riqueza en salarios, en seguridad social, en vivienda, en salud pública, 
en educación pública, en recreación y en todos los derechos sociales de un estado de bienestar social 
venezolano, contemplado en la constitución de 1999. 

48. Esta es la vía, la creación de riquezas, el cumplimiento de las normas tributarias, el pago de impuesto 
y con la captación de los impuestos, es una de las grandes vías de captación de las riquezas que se 
crea en la sociedad, y con la captación de esas riquezas la posibilidad de invertir en la economía, en los 
equilibrios macroeconómicos tan importantes, sin lugar a duda, invertir en lo más importante de todo, 
en los equilibrios micro y macro sociales del derecho al alimento, al salario, a la seguridad social, a la 
vivienda, a la educación, a la salud, a la recreación y a la vida en general. 

49. La recaudación tributaria, al comparar los primeros 7 meses del año 2022 respecto del mismo periodo 
del año 2021, ha experimentado un crecimiento muy importante, ha pasado de recaudar lo equivalente 
el año pasado de 1 mil 72 millones de dólares a 2 mil 449 millones de dólares, más del doble, es un 
buen signo de lo que puede seguir sucediendo y debe suceder. 

50. El crecimiento para el año 2022 completo, medido en dólares, se proyecta en 120%, al pasar de una 
recaudación en bolívares equivalente en dólares, a 1 mil 803 millones a casi o más de 4 mil millones 
de dólares este año. 

51. Buenas noticias de síntomas de recuperación, y la proyección para el 2023 me dicen que es el doble, 
pudiéramos llegar a 8 mil millones, así vamos, paso a paso, todo lo que está pasando a paso seguro, 
elevar la recaudación y parir recursos para seguir avanzando. 

52. Al presidente de la Cámara Nacional de Cauchos, Rafael Hernández, le digo que tenemos que desarrollar 
la vocación productiva interna y contar con todo el apoyo financiero, arancelario y además desarrollar 
la vocación de exportar, si el sector caucho puede colocar en el Caribe el 20% de su producción, aquí 
tenemos ventajas comparativas para producir más barato, ahora vamos abrir comercialmente todas 
las fronteras con Colombia, estamos preparando para que el plan sea sólido, sin perturbaciones, la 
apertura económica y comercial con Colombia va, ahí es donde yo les digo a los empresarios, ¿qué 
vamos a venderle a Colombia?, yo quiero tener la oferta exportadora, ellos la tienen lista, me consta. 
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53. El nuevo ministro de comercio de Colombia fue presidente de la cámara Colombia venezolana, el ministro 
de comercio conoce muy bien y tiene la oferta exportadora a la mano, ¿cuál es la oferta exportadora 
nuestra?, ahí están los cauchos, cauchos de máxima calidad, porque la calidad del mercado venezolano 
es muy superior a todo el mercado Latinoamericano, son 120 años de petróleo. 

54. ¿Cuál es la oferta exportable nuestra para Colombia?, señora vicepresidenta lo dejo en tus manos para 
el plan que estamos preparando, para una apertura productiva y feliz, y algo que he propuesto al equipo 
Colombia, al equipo que tenemos, vamos a proponerle al presidente Gustavo Petro la construcción de 
una gran zona económica comercial productiva entre el norte de Santander y el estado Táchira.  

55. Una zona binacional de desarrollo económico, comercial, productivo, ha llegado la hora de que lo 
construyamos para beneficio de la población tachirense y la población nortesantandereana, sería una 
área económica especial de ensayo, de prueba, que después podríamos replicar hacia el Zulia, hacia 
otras zonas del Táchira, hacia Apure, hacia Amazonas. 

56. Me gusta la mentalidad que expresa el Director de la Cámara Venezolana de la Industria Láctea, Jaime 
Bracho, y los productores lácteos del país, Venezuela tiene la capacidad productiva, Wilmar Castro 
Soteldo, Venezuela tiene la capacidad productiva para exportar y satisfacer la necesidad interna a buen 
precio, para que estén los productos lácteos, Leal Tellería, en los CLAP, llegue la leche, el queso, vamos 
a integrar a los CLAP. 

57. Los CLAP fueron un elemento clave de la estabilidad, ahora hay que engordarlos, mejorarlos, ampliarlos.
58. Tellería ve pensando qué más le podemos poner al CLAP, me llamas, y además todo lo que tiene que ver 

con el plan de proteínas, valga el comentario Leal Tellería, ministro de Alimentación M/G de la patria. 
59. Avanzar y esa mentalidad Bracho de exportar a China.
60. China es un mercado de 1 mil 400 millones de habitantes, nada más que cada uno de ustedes tomará 

un porcentaje importante de su producción para que le exportemos a China, lo que entraría sería un 
realero y riqueza. 

61. Rusia también, una economía poderosa lo ha demostrado, más de 1 mil 500 sanciones y la economía 
rusa allí está firme, solo produciendo lo que tienen que producir y la vida económica en Rusia está mejor 
que antes. 

62. La India casi 1 mil 400 millones de habitantes, también son nuestros hermanos y también están abiertos 
a nuestros productos nacionales.

63. Nada más para hablar de tres potencias del mundo, las tres nuevas potencias China, Rusia e India.  
64. Irán nos quiere comprar todo lo que nosotros podamos venderle, todo.
65. En los próximos días será “La Feria Industrial, Científica, Tecnológica de Irán en Venezuela”, vienen más 

de 300 empresas iraníes, los invito para que vean la realidad, los avances científicos, tecnológicos, 
de Irán, una de las nuevas potencias emergentes del mundo, sin lugar a dudas el mundo persa se 
dispara en el siglo XXI, 85 millones de iraníes, mercado fuerte, para hablar solo de algunos países y no 
extendernos, sin hablar del Caribe que tenemos un mercado bueno, en Suramérica, en Colombia, 44 
millones de colombianos y colombianas. 

66. Roque Zapata, presidente de la Cámara Venezolana de la Industria y Especies Alcohólicas, señora 
vicepresidenta, hay que estar pendiente de toda la batalla contra el contrabando, y con todo lo que 
pueda significar daño o desventaja para la producción nacional, la protección del productor nacional. 

67. En el caso de las industrias alcohólicas, en este caso el ron venezolano, que es uno de los mejores del 
Caribe, en la industria del ron se da la ecuación virtuosa de producir con gran calidad y satisfacer la 
necesidad interna, y si va al exterior lo consigue en los estantes produciéndose la ecuación virtuosa: 
“buena calidad, suficiente para el mercado nacional y tener también la vía exportadora. 

68. Sigamos el ejemplo de la industria ronera todas las industrias del país, todos los sectores del país, 
sigamos el ejemplo, producir calidad a buen precio para el mercado nacional y producir con la misma 
calidad para obtener ganancias en divisas internacionales. 

69. Estuve conversando con el presidente del BCV, lo he invitado a este Consejo Nacional Economía 
Productiva para hablar sobre los datos del crecimiento económico, el informe que publica la CEPAL sube 
las expectativas del crecimiento económico 2022 para Venezuela, de 5% a 10 %, y así Bank of América, 
Credit Suisse, entre otros organismos internacionales, pero la voz oficial de Venezuela la tiene el BCV. 

70. Yo tengo el informe, pero le corresponde oficialmente, como dice la Constitución y de acuerdo a la ley, a 
la autoridad monetaria del país, hacer los anuncios que en este Consejo Nacional de Economía vamos 
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a escuchar sobre el crecimiento de la economía, los últimos cuatros trimestres, el primer semestre de 
este año y las perspectivas auspiciosas hacia el futuro. 

71. Buenas noticias, el crecimiento récord en la región, un crecimiento de la economía real, ya Venezuela 
tiene cuatro trimestres continuos de crecimiento de dos dígitos gracias al trabajo nacional, a la unión y 
la articulación nacional. 

72. Entre el tercer trimestre del año 2021 hubo un crecimiento de 14,65%, el cuarto trimestre del 2021 
un crecimiento de 19,07%, luego empieza el año 2022 y en el primer trimestre siempre hay una 
desaceleración normal, pero tuvo un crecimiento impactante del 17,04%, y la proyección del segundo 
trimestre es del 18,7%, la proyección del resto del año y del próximo año son muy auspiciosas y favorables. 

73. Tengo algunos anuncios, en primer lugar voy a enviar a la Asamblea Nacional para su estudio y aprobación, 
el Proyecto de Ley Orgánica de Coordinación y Armonización de Tributos Regionales y municipales, y 
acabar con el caos tributario que hay a nivel de municipios y estados, y armonizar, unirlo a una sola 
estrategia tributaria nacional. 

74. Tengo otro proyecto de Ley Orgánica para la Protección de los Derechos Socioeconómicos, tenemos que 
ir haciendo ajustes, adaptaciones del sistema legal de protección de los consumidores venezolanos, 
del pueblo de Venezuela y la familia venezolana, tenemos una fenecida Ley de Precios justos, así es la 
vida, y luego de lo que hemos pasado más todavía, por eso hemos construido un proyecto de Ley de 
carácter orgánico, de protección de los derechos socioeconómicos de la población venezolana, que vaya 
a proteger contra la especulación, el robo que a nivel del comercio, abrimos el debate en la Asamblea 
Nacional y pronto la estaré entregando al presidente Jorge Rodríguez. 

75. Vamos a estudiar el punto 5 del Arancel Productivo y la propuesta que traemos, yo quiero la propuesta 
concreta, específica, ya redactada, ya dibujada, ya presentada, estoy de acuerdo con la idea, apruebo la 
idea y espero la propuesta para su revisión, aprobación y firma. 

76. Vicepresidenta cuenta con el apoyo del Consejo Nacional de la Economía, hay que seguir avanzando 
en las ideas que favorezcan en términos reales con una estrategia común, con planes, ver como los 
motores productivos se activan, meter a fondo la ciencia, la tecnología, la inventiva, los nuevos métodos 
gerenciales de eficiencia económica, aprender cada vez más de las experiencias que se van obteniendo. 

77. Buenas noticias del crecimiento económico de Venezuela.
78. Hemos logrado desacelerar radicalmente la hiperinflación que tuvimos, la inflación y aspiramos entre 

los años 23 y 24 llevar a esa inflación a 1 dígito, y lo vamos a lograr con crecimiento de 2 dígitos, con:

• Un sistema cambiario de mercado que funcione estable.
• Sin especulación.
• Sin componenda.
• Con un proceso productivo, que satisfaga las necesidades internas.
• Con un proceso tributario que capte la riqueza.
• Con una inversión de la riqueza que genere el estado de bienestar del país.
• El derecho al salario justo.
• El derecho a la seguridad social.
• El derecho a la educación pública.
• A la salud pública.
• A la vivienda.
• A la recreación.
• Al vivir viviendo.
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PRONUNCIAMIENTO DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA EN 
REPUDIO A LA ESPURIA DECISIÓN IMPERIAL EN EL CASO CONOCOPHILLIPS 
EN OTRA NUEVA AGRESIÓN PARA SEGUIR EL ROBO Y SAQUEO AL 
PATRIMONIO DEL PUEBLO DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

“Váyanse al carajo yanquis de mierda, que aquí hay un pueblo digno, aquí hay un pueblo digno yanquis de 
mierda, váyanse al carajo cien veces, aquí estamos los hijos de Bolívar, los hijos de Guaicaipuro, los hijos 
de Túpac Amaru y estamos resueltos a ser libres”

HUGO CHÁVEZ
COMANDANTE DE TODOS LOS TIEMPOS

“Nada ni nadie podrá con nosotros, seguiremos Leales, Unidos y Victoriosos ante las Dificultades ¡Viva 
Bolívar y Chávez!!”.

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE CONDUCTOR DE VICTORIAS

COMANDANTE PRESIDENTE DEFENSOR DE LA PATRIA Y LA PAZ

“No ha sido fácil, los ladrones y criminales del imperialismo nos han perseguido, amenazado, atacado, 
robado y nuestra Patria se mantiene de pie, en batalla, somos definitivamente libres, definitivamente 
independientes, nada ni nadie podrá con este  Pueblo que en unión Cívico-Militar está decidido a luchar, y 
así como los hemos derrotado una y mil veces, Nosotros Venceremos”.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

DEFENSOR DE LA PATRIA DONDE SEA, COMO SEA Y CONTRA QUIEN SEA
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La República Bolivariana de Venezuela jamás renunciará a la defensa legítima de sus derechos e 
intereses en las instancias que correspondan, y ratifica que continuará activamente con las acciones 
legales contra los apátridas que participaron en este fraude, con el firme compromiso de preservar el 
patrimonio de la República cuyo único propietario es el pueblo venezolano. 

El Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV se une al rechazo y repudio de toda una nación por la espuria 
e infame decisión de una Corte Estatal de Washington, EEUU, que autoriza a ConocoPhillips ejecutar un 
laudo arbitral por hasta 8.7 billones de dólares, lo cual constituye un pretendido robo y daño directo al 
patrimonio nacional.

Esta decisión emanada de una Corte totalmente acoplada por los intereses del gobierno imperial 
Estadounidense, y por lo tanto carente de independencia, juicio propio, equilibrio y respeto por las más 
elementales nociones del derecho, demuestra la determinación de hacer escalar todo un cúmulo de 
agresiones continuadas hacia el patrimonio del pueblo de la República Bolivariana de Venezuela, en el 
marco de una demencial y reiteradamente derrotada política de ataques multiformes a nuestra patria para 
tratar de generar un cambio violento del gobierno popular bolivariano y la instauración de una dictadura al 
servicio de los intereses de Washington.

Tal medida ha contado con la colaboración de un grupo de criminales y delincuentes opositores de la 
derecha, encabezados por Juan Guaidó y José Ignacio Hernández quienes usurpando funciones de gobierno 
en la pretensión estadounidense de instaurar un gobierno paralelo en nuestra patria, han contribuido con 
sus acciones a favorecer este criminal daño patrimonial inaceptable hacia Venezuela.

Del mismo modo, esto viene a confirmar la vigencia absoluta y plena de las medidas genocidas de sanciones 
hacia la República Bolivariana de Venezuela, cuyas consecuencias siguen el camino de expoliar los bienes 
nacionales para usufructo del régimen estadounidense y un grupo de bandidos, criminales y asaltantes de 
la derecha a su sueldo.

En tal sentido nos unimos al repudio de toda una Nación así como al llamado hacia toda la comunidad 
internacional y los pueblos libres del mundo para alertar la entronización de una doctrina de saqueo, 
expoliación y criminales agresiones hacia una República Bolivariana de Venezuela incontrovertiblemente 
soberana, con el propósito de ponernos de rodillas para hacer su voluntad, cosa que jamás sucederá, mucho 
menos con el pueblo de SIMÓN BOLÍVAR y HUGO CHÁVEZ, el Pueblo que en unión Cívico-Militar lideriza el 
Conductor de Victorias y Defensor de la Patria, el Comandante Presidente Pueblo NICOLÁS MADURO MOROS.

Acompañamos en tal sentido las acciones que lleve a cabo el Comandante Presidente de la República 
NICOLÁS MADURO MOROS, en defensa permanente y legítima de nuestros intereses nacionales, enfrentando 
en todo los terrenos a un imperio estadounidense cuyo régimen procura establecer acciones unilaterales 
que hagan valer sus nefastos intereses, violando toda regla internacional existente y erigiéndose con sus 
criminales e irresponsables decisiones en amenaza a la paz y estabilidad mundial.

Exigimos al Gobierno de los EEUU así como a sus instituciones apéndice y carentes de toda independencia, 
a colocarse en el camino de las profundas rectificaciones que deben hacer en su política hacia la República 
Bolivariana de Venezuela, ya que por la vía del chantaje, las agresiones reiteradas y las amenazas hacia un 
pueblo soberano quien les ha derrotado en cada uno de sus planes demenciales, solo encontrarán el único 
camino posible hacia quienes en mala hora tratan de atacar a una Nación de nuestras raíces históricas, 
principios y valores: la derrota absoluta y total como le hemos dado para ejemplo ante el mundo.
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El pueblo venezolano libre levanta con convicción las banderas de la paz, la estabilidad, la lucha por 
construir en unidad profunda las bases de la Nueva Época de bienestar y felicidad para todo nuestro pueblo, 
enfrentando y derrotando heroicamente a quienes siguen empeñados en recolonizarnos, desconociendo 
que estamos resueltos por la libertad y un amor desenfrenado a la República Bolivariana de Venezuela, 
nacida del vientre de aquel proceso constituyente de 1999 y que nos guía para esa patria bonita, el hijo 
del Gigante Hugo Chávez, el Comandante Presidente Conductor de Victorias, Defensor de la Patria y la Paz, 
NICOLÁS MADURO MOROS. 

En unidad de los patriotas, no solo resistiremos, sino que en perfecta unidad Cívico-Militar-Comunal-Familiar, 
Nosotros Venceremos!!!

VÁYANSE AL CARAJO YANQUIS DE MIERDA, QUE AQUÍ HAY UN PUEBLO DIGNO!!!
QUE VIVA LA PATRIA!

NOSOTROS VENCEREMOS!!!

Dirección Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela, a los veintitrés   días de agosto de 2022, 
a 23 años de la  Revolución Bolivariana, 20 de la unión Cívico-Militar y año 30 del 4F del rescate de la 

Dignidad Nacional.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV
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MENSAJE DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA EN HONOR 
AL GENIO DE LA ARQUITECTURA MODERNA, JOSÉ FRUCTOSO VIVAS:
 EL MAESTRO FRUTO VIVAS DE LA PATRIA BOLIVARIANA ES ETERNO

“Es un honor y un privilegio para nuestro pueblo, contar con Fruto Vivas. Sus aportes y avances arquitectónicos 
engalanan distintos espacios de nuestra patria. ¡Maestro «Fruto» Vivas”

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

“Fruto Vivas es un genio de la arquitectura moderna, nosotros lo admiramos, ahora es eterno y eso es lo 
grande, lo tendremos en nuestro corazón y recuerdo siempre con nosotros”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

HONOR A QUIEN HONOR MERECE
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“… cómo quedará esa azotea, en la azotea se puede poner también un sitio con un buen sistema de 
protección de barandas, ufff, pa’jugá dominó en la noche, la azotea es la azotea, en la azotea mi amigo 
Fruto Vivas siempre ha dado la idea de los techos verdes, tú puedes sembrar en la azotea. Mira comadre,  
un día de estos las voy a llevar, en el techo de Miraflores, en una esquinita por allá yo he sembrado maíz, 
maíz y ahí están unas gallinas y han puesto huevos, un gallo, por supuesto, sin gallo cómo ponen.”

Así de la forma más clara pero a su vez sencilla, nuestro Comandante HUGO CHÁVEZ recuerda su amistad 
con el gran maestro FRUTO VIVAS desde la idea y el hecho, porque si algo caracteriza al genio de este 
Arquitecto, militante de la causa de la vida y siempre entregado en cuerpo y alma a labrar con su grano de 
arena el bienestar para su pueblo, es ser fuente permanente, fecunda, viva de ideas, de proyectos hechos 
realidad, de esfuerzos y de logros.

Hoy, desde el Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV rendimos el mayor de los honores al gran maestro 
FRUTO VIVAS, quien ofrendó para su amigo HUGO CHÁVEZ, la Flor de los Cuatro Elementos donde reposa 
en el Cuartel de la Montaña, al tiempo de expresar: “A las 4 y 25 (del 5 de marzo) murió el Presidente, con 
todo el dolor que teníamos, y a las 8 de la noche me llamaron de la Vicepresidencia de la República para 
la propuesta de realizar urgentemente el Mausoleo (…) Me senté allí, diseñé el mausoleo, y le dije a los 
muchachos: ‘Chávez debe descansar sobre una flor (…) fui al museo a ver la ubicación. La trazamos en 
el suelo, hicimos el trazado y en la mañana, a las 8 de la mañana, ya estaban cortando los granitos en el 
suelo. Ya estaba hecho el hueco. Ya estaba listo para colocar la flor en el suelo, y a los dos días se terminó 
(…) Esta es una experiencia hermosísima para Venezuela; poder ver qué hermoso quedó el Mausoleo, ver 
las fotografías que hay ahorita, con los 4 guardias de rojo, y verla desde arriba. Y cumplir lo que yo les pedí: 
Que Chávez descansara sobre una flor”.

Este maestro extraordinario en su obra de vida, nos deja un legado lleno de proyectos convertidos en obras 
maravillosas que le erigen en orgullo para su patria amada Venezuela a la que entregó lo mejor de su sabiduría, 
como lo son la Iglesia de Santa Rosa, Valencia, Venezuela (1946); el Club Táchira, Caracas, Venezuela 
(1955); el Hotel Moruco, Mérida, Venezuela (1955); el Museo de Arte Moderno, Caracas, Venezuela, en 
conjunto con el arquitecto Oscar Niemeyer (1955); la Iglesia del Santo Redentor, San Cristóbal, Venezuela 
(1957); la Iglesia de la urbanización de Zapara, Maracaibo, Venezuela (1957); el Hotel La Cumbre, Ciudad 
Bolívar, Venezuela (1958); la Plaza Mayor de San Cristóbal, Venezuela (1958); el Hotel La Montaña, La Grita, 
Venezuela (1967); el Complejo Árboles para la Vida, Lecherías, Venezuela (1994); el Pabellón Venezolano 
en Hannover Expo (2000) y el Proyecto para la sede de la ONG Vidas Recicladas en Santos, Brasil (2011).

Su incansable e inclaudicable labor siempre estuvo centrada en labrar la inclusión, la igualdad y la justicia 
social, como verdadero militante de la Revolución bolivariana, en cada proyecto de vivienda, de hogar para 
millones de venezolanos y venezolanas, involucrándose con pasión en todos los programas dispuestos por 
el Gobierno Bolivariano y llevando con “Las Casas Más Sencillas” todo un acumulado de conocimiento, 
estudio, dedicación y trabajo para compartirlo día a día con su pueblo, sus estudiantes, quienes tuvieron el 
privilegio de trabajar a su lado en todas y cada una de sus magníficas obras.

Fruto Vivas es un genio de la arquitectura moderna, nosotros lo admiramos, ahora es eterno y eso es lo 
grande, lo tendremos en nuestro corazón y recuerdo siempre con nosotros

FRUTO VIVAS ES ETERNO
HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!!!

NOSOTROS VENCEREMOS

Dirección Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela, a los veintitrés días de agosto de 2022, a 23 años 
de la  Revolución Bolivariana, 20 de la unión Cívico-Militar y año 30 del 4F del rescate de la Dignidad Nacional.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV
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MAR DE LEVA 

HUMILDAD REVOLUCIONARIA 
FARRUCO SESTO

Todos sabemos que, según la época y el contexto en que se pronuncian o escriben, las palabras pueden 
variar en su significado preciso. Pero, aun sabiéndolo, no hay duda de que todos suscribiríamos aquella 
frase de Bolívar a Santander, en una carta fechada el 29 de abril de 1823: “Ya no se puede mandar, sino 
por el amor al prójimo y con una profunda humildad”.

Ese concepto de la humildad como virtud indispensable en la política, lo manejaba insistentemente el 
comandante Chávez. Tan es así que cuando quería hacerle un reconocimiento a alguien, no es extraño que 
destacara “su humildad y entrega”.

Fijémonos en lo que decía el 24 de marzo de 2007 en el Primer Evento con Propulsores del PSUV, cuando 
estábamos prácticamente naciendo como organización: “Nuestro nuevo partido debe evitar esa tendencia, 
a sustituir unas viejas estructuras por otra que nazca vieja, elitista, de privilegios. ¡Cero privilegios! Más bien 
desprendámonos de nosotros mismos, demos ejemplo de desprendimiento, de humildad revolucionaria”.

Humildad, humildad, humildad. Se lo hemos oído infinidad de veces a nuestros líderes, insistiendo en esa 
importante cualidad revolucionaria que debe ser de obligatoria observancia en el chavismo. Esa y no otra 
es la actitud que deben tener los cuadros bolivarianos cuando pasan a ocupar cargos de gobierno o son 
electos por el pueblo para determinadas posiciones de responsabilidad en el partido.
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En estos días pasados, así nos lo recordaban tanto el presidente Nicolás Maduro como Diosdado Cabello, 
con relación al ejercicio masivo de renovación de las estructuras de base del PSUV.

Humildad, pues. Pero ¿Qué es la humildad, entendida en el sentido que le dan nuestros líderes?

Significa que, independientemente de la responsabilidad asumida, nadie se sienta más que nadie. Que 
nadie se crea por encima de nadie. Que todo trabajo político en el seno del pueblo se haga desnudándose 
de ventajas y privilegios. Que el único privilegio que se tenga sea el de trabajar más que nadie, entregarse 
más que nadie, como referencia y ejemplo. 

Eso es la verdadera humildad y no otra cosa. La de mandar obedeciendo. La de practicar en todo momento 
la primordial enseñanza de Chávez de que nuestra tarea es traspasarle el poder al pueblo, recordando 
que para eso estamos ahí. La de asumir para uno los fracasos y las derrotas, cuando se producen, y la de 
entregarle los méritos siempre, siempre, al conjunto de los camaradas con los que se constituye equipo. 

Todo esto en concordancia con la humildad estructural del pueblo venezolano (y, me atrevería a decir, de 
todos los pueblos trabajadores del mundo) para aprender de él, de ellos, de sus capacidades subterráneas, 
de sus intuiciones históricas, de sus poderes creadores.
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Chávez
Hoy
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INTERVENCIÓN PARCIAL DEL COMANDANTE 
PRESIDENTE HUGO CHÁVEZ EN EL II 
ENCUENTRO DE PROPULSORES DEL PARTIDO 
SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA (PSUV). 
POLIEDRO DE CARACAS, LA RINCONADA, 
CARACAS, DISTRITO CAPITAL, VENEZUELA. 
19/04/2007, 

(…)
Miren compañeros, compañeras, compatriotas 
oigan bien por favor, hoy estamos sencillamente 
ante un nuevo momento de esos momentos en los 
que por efecto de la profundización del movimiento 
y del proceso revolucionario, pues la Revolución 
va decantando, va decantando. Yo lo decía hace... 
¡ah! Bueno en la juramentación anterior, allá en 
el Teresa Carreño del I Batallón, o los primeros 
batallones de propulsores y propulsoras, yo lo decía, 
lo decía: preparémosno porque vamos a profundizar 
y seguramente, algunos van a soltar tornillos, se 
les va a... las tuercas se le van a aflojar a algunos, 
¿por qué? Porque quizás no tienen la consistencia 
necesaria. Ahora, esto pudiera parecer negativo, 
pero no es negativo, es positivo. Yo exijo y yo 
quiero verdaderos revolucionarios para hacer una 
Revolución. Verdaderas revolucionarias para hacer 
una Revolución.

(…)
Este partido compañeros, compañeras va a ser el más 
grande partido de la historia política de América, del 
continente americano y no más grande por su tamaño, 
que va a ser un partido de gran tamaño sino partido, 
el más grande por su conciencia, por su fuerza, por 
su capacidad para impulsar un verdadero proceso 
revolucionario, el más grande partido revolucionario, 
el más grande partido antiimperialista, el más grande 
partido socialista de la historia, no sólo de Venezuela 
sino del continente americano todo y de buena parte 
del mundo. Y a mí me gusta mucho ¿saben qué? La 
estrellita roja esa, que no es estrellita, es una estrella 
roja, pónmela otra vez ahí, miren. ¡Que viva la estrella 
roja!

(…)
El Partido Socialista Revolucionario de Venezuela, en 
la paz que siempre queremos la paz, una maquinaria 
política extraordinaria y que sepan nuestros 
enemigos que si hubiera una agresión contra 

Venezuela, este partido que está naciendo tendría la 
capacidad de convertirse en un poderoso ejército de 
resistencia junto a los soldados venezolanos… Una 
de las características del nuevo Partido Socialista 
Unido debe ser la disciplina, disciplina, disciplina 
revolucionaria. 

(…)
Todos somos soldados raso, yo me quito mis 
charreteras para entregarme como soldado raso 
a la construcción del Partido, del gran Partido 
Revolucionario, del gran Partido Socialista esto es 
importante que todos lo asumamos y que no se vayan 
aquí... por nada del mundo permitamos, óiganme 
bien, por nada del mundo permitamos que se vayan 
a reproducir en el seno de los propulsores, en el 
seno de los batallones propulsores, en el seno de los 
grupo propulsores, en el seno de las asambleas de 
los batallones socialistas desde ahora mismo vamos 
a hacerle la guerra a los sectarios, a los embusteros, 
a los irresponsables, a los corruptos, a los flojos, los 
flojos no pueden estar aquí, ni los corruptos, ni los 
embusteros.

Ni los egoístas, ni los grupitos, los caudillitos. Vamos a 
hacer la guerra de una vez a todas esas desviaciones 
que tanto daño le han hecho a los partidos de izquierda 
en Venezuela y creo que también en América Latina 
y en el mundo.

Por eso es importantísimo, como dice el dicho 
popular, lo voy a repetir, es necesario que el árbol 
no nazca torcido, árbol que nace torcido, nunca su 
rama endereza. Cuidemos pues, que nuestro árbol, 
el Partido Socialista y Revolucionario nazca derecho, 
derechito. Nada de desviaciones, desde ahora vamos 
a combatirlas.

Luego, los batallones socialistas harán sus asambleas 
para elegir sus voceros y voceras, allá en su 
circunscripción electoral o circunscripción socialista, 
en la base territorial, habrá una base territorial y en 
cada base territorial será la Comisión Técnica la que 
informará durante las próximas semanas porque es 
un trabajo técnico la organización territorial de esas 
bases territoriales, en cada una de ellas pues se 
organizará un batallón socialista y se irá informando 
con una base territorial. Esto es muy importante, el 
partido nace desde las bases no sólo populares, sino 
desde la base territorial, desde la comunidad pues, 
desde el barrio, desde la urbanización, pero también 
desde la fábrica.
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Habrá dos tipos de bases territoriales, la comunidad 
con su Consejo Comunal, su comunidad, el barrio, la 
parroquia y además, además de ello como segundo 
modo de base territorial, la fábrica, la fábrica. Desde 
ahí también debe nacer el partido, desde la fábrica, 
desde la universidad, desde el liceo. (…)

Debe nacer el partido también de los liceos, de 
los campos agrícolas, de todas partes para que se 
incorporen desde las bases obreras, desde las bases 
estudiantiles y no de las élites; luchemos contra 
el elitismo para que no se reproduzca en nuestras 
filas, desde abajo de manera verdaderamente 
revolucionaria, es que ha comenzado a nacer el 
Partido Socialista Unido de Venezuela. Luego de esas 
asambleas, los batallones, los batallones tanto en los 
frentes, además de las comunidades, campesinos, 
trabajadores, estudiantes, las mujeres tienen que 
darle una fuerza muy grande a este partido, las 
mujeres. Por eso he insistido desde el comienzo, que 
aquí debe haber mitad hombre y mitad mujer por lo 
menos, y si los hombres se descuidan, pásenle por 
encima mujeres y tomen ustedes los liderazgos.

De un partido que debe colocar por delante la igualdad, 
la igualdad, la igualdad. El socialismo no puede ser 
machista, cuidado con el machismo, entonces uno ve 
las reuniones de los partidos, puro hombre, si acaso 
una mujer por allá y entonces la quieren poner la 
directora de los eventos de relaciones públicas, o la 
secretaria de actas, minimizando el tremendo papel 
que tienen que cumplir las mujeres venezolanas en 
la construcción de la patria nueva. Ningún machista 
puede estar aquí. Igualdad, igualdad en todos los 
sentidos, la igualdad, la igualdad, decía Simón 
Bolívar. Una de las tareas de los propulsores, las 
propulsoras es estudiar el pensamiento político de 
Bolívar. Simón Bolívar lo escribió con profundidad y 
con una gran claridad, les decía al pueblo que... y a 
los legisladores en Angostura, decía “una sola debe 
ser legisladores a partir de hoy la base fundamental 
de nuestro sistema político, y esa no es otra que la 
igualdad, igualdad establecida y practicada (decía 
Bolívar) debe dar nacimiento a una sólida República, 
a una gran patria”.

(…)
Hace poco me informaron que un Alcalde había 
enviado no sé cuántos autobuses a una reunión para 
tratar de volcar la mayoría a su favor. El que haga eso, 
hay que expulsarlo de una vez de nuestras filas, no 
merece ser miembro, militante del Partido Socialista. 
Nadie, nadie debe valerse de su cargo o del poder 

relativo que le ha dado el pueblo para tratar de incidir 
de alguna manera, para sus intereses o de una secta 
o de una fracción en lo que está naciendo. El que lo 
haga, ustedes denúncielo, porque yo de comprobarlo, 
no quiero tampoco denuncias irresponsables no, 
denuncias serias porque a veces algunos se dejan 
llevar también por la pasión o por el subjetivismo y 
empiezan a denunciar a alguien sin tener pruebas. 
Eso también es muy irresponsable.

Pero si yo llego a comprobar que alguien está 
tratando de manipular en una región, en un estado 
en función de intereses particulares, sectarios, 
grupistas, caudillescos, como los llamemos, este 
proceso tengan la seguridad que así como he hecho 
hoy con el gobernador de Sucre, lo mando directo a 
la oposición, no lo quiero aquí.

Sea quien sea, no tengo compromisos personales 
con nadie, así que cuidemos el proceso desde ahora 
y denunciemos a tiempo cualquier tendencia de 
desviación que nos haría mucho daño en el futuro.

(…)
Un día dijo Mariátegui, lo siguiente de la política, 
pongan cuidado, la política, leo: la política, es hoy 
la única actividad creadora, es la realización de un 
inmenso ideal humano, la política se ennoblece, 
se dignifica, se eleva cuando es revolucionaria y la 
realidad de hoy, de nuestra América es la revolución 
por tanto dignifiquemos la política, haciéndola política 
revolucionario, elevemos la política, dignifiquemos 
la política haciéndola revolucionaria. Son ideas 
orientadoras, ahora, esa política barata, esa 
politiquería de negociar espacios que si “yo quiero 
una alcaldía por aquí, que si yo quiero un diputadito 
por allá, o u diputado para no minimizar el papel de 
los señores diputados, que quiero una gobernación 
por allá, o que me den, me pongan donde haiga”, o 
que no sé qué no sé qué más, eso no es política, eso 
más bien, bueno, deshonra la política y la convierte 
en politiquería bastarda, saquemos la política de 
esos niveles a los que los llevó la cuarta república y 
que se repitió en muchos de nuestros partidos hay 
órganos políticos y elevemos la política a la calidad 
de política verdaderamente revolucionaria, como 
dice José Carlos Mariátegui.

(…)

Instituto de Altos Estudios Hugo Chávez 
Fuente: www.todochavezenlaweb.gob.ve


